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- ealidade?-

Longas saias metálicas dando-lhes
formas femininas apresentam os técnicos
japoneses estes Robôs desempenhando
cada um o trabalho importante, con
trolado a distância por con-
trole remoto: ele funcionará
dentro de todas as neces

sidades.
Está é a intenção do seu

criador Yauichi Sakamoto aliado
nesta tecnologia este RobôTmsuk,
poderá ser vigia , guia de turismo,
companheiro para idosos e até
enfermeiras. E estão em produção
limitada, mas já foi vendido dez
modelos para empresas e

universidades no Japão.
Vamos imaginar nossa.vida

doméstica convivendo com certos
aliados "o Robô".
Isto mesmo, nasceram dentro de histórias de ficção

cientificas, hoje já se propõem a·

entrarem em nossas casas e nos ajudar.1 dentro dos nossos afazeres

Como será?
Dentro da imaginação de s ta'

história pediremos ao nosso Robô
cozinheiro, por favor faça para .o .

jantar panquecas e para o lanche
hamburguês, Ao Robô faxineiro
díga-Ihe, hoje é dia de faxina
comece pelos vidros, completando

todo o serviço e passe a roupa que está na lavandería.
Educado e bem definido com sua prestação de serviço Robô
mordomo dedicado, abrindo a nossa porta conhecendo
todos os nomes dos membros da famílía.
Seu maior mérito são as lentes infraver-melhas, que

podem ligar1V e operar com computador, para
enviar e receber notícias.
Quando estará diante de nós esta

maravilha de doméstica, sem des
cardar das nossas ordens tudo le-va
a crer que no ano 2001 será
comercializado, preço. sem

definição.
.

Mas enquanto não temos esta
maravilha de Robô faxineira,
vamos continuar com vassouras,

panoe, baldes, máquinas e o mais

importante "nossas faxineiras". O
sonho desta independência de
termos estes serviços a nosso favor
continua sendo em nossas mentes
como uma utopia, está longe mas não. impossível, pois os

japoneses estão aperfeiçoando cadamodelo de Robôs para
nos servirem dentro de cada prioridade de nossavída,
Neste começo de século já temos trabalhando quase

99% de braços mecãnícos usados na indústria auto
mobilística e por tudo que estamos vendo entraremos

realmente na era dos
Robôs. O qual vimos
que será tão usado
como telefone celular, .

com evol u
ç

ã

o d-a

inteligência artificial
esperamos que no

futuro ele substitua
seus donos em dife
rentes tarefas, pois
deverá caminhar
pelas ruas normal
mente mostrando-se
como um cidadão

comum.�
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No dia 10 de outubro, os brasileiros voltam às Coerência

urnas para elegei: prefeitos e vereadores. Muitos .
Muitos candidatos vão prometer mundos e fundos

pensam que as eleições municipais .nâo tem nenhuma- e dizer que estão ao lado dos trabalhadores e da maio

relação com os problemas do país, que basta eleger ria do povo. Só- que depois de tomar posse, vão es-,

políticos que tenham fama de bons administradores. quecer do discurso e fazer justamente o contrário do

Esta posição é um equívoco. É do município, da que prometeram. Analise o passado de candidato. Se

cidade onde a gente mora, que a gente começa aomudar ele já ocupou cargo' no Legislativo, verifique quais as

oi país. Muitos candidatos a prefeito, e vereador, muitos posições que' tomou, em quais projetesvotou, se estas

. prefeitos que tentam a reeleição apoiaram durante os posições e projetos beneficiaram a maioria da

últimos quatro anos o desgoverno FHC. Muitos deles população. Se ele já exerceu alguma função no Poder

fazem parte de partidos' que integram o governo Executivo,. confira se ele administrou para o povo e

Fernando Henrique e defenderam o salário mínimo se fez obras para beneficiar uma minoria e para satis

de 151 reais.:a reforma da previdência, a flexibilização fazer grandes empresas e grandes empreiteiras.
de direitos, as privatizaçôes. Muitos deles, à frente das Partido po.lítico.' Livrinho de. Ouro .�

..

o.'

prefeituras, implantararrr a mesrpa política de FHC,' Muitos=eleitores cometem o. errpAe só .levar .em
"

privatizando serviços, arrochando "os secvidores. conta; o candidato serrr.avaliar o: ·pàrddo dê ;qualele > Certo partid� bu�ca sitJ1patizantes para a

públicos, baixando a qü:ilidade âa;'ediié�çãQ e da.�aiiidé}, �fa'z pª�te. Corno se ele, 'ao s':er 'inte�gr�n�e de ilgúm'·. camp.anf{a.���ave�erite; perguntando se as pessoas

ampliando a exclusão social.
'.

partido, não concordasse cm suas idéias e propostas. desejam assinar o "livrinho de ouro", como forma

O trabalhador ecetista que vai votar nestas eleições Por exemplo, o candidato diz que é contra as pri- de selar compromissos antes das eleições. Teve eleitor

precisa levar estes�.a?pectos em consideração. Confira vatizações, a favor de um salário mínimo maior.' e que recebeu o convite e, num ,primeiro momento,

.a seguir outros aSBe'�tosjp:;PBrt�rtes na hora de esco- ·que nãosonwtda com a políticaeconômica d� �trç,;, ': .pensou que livrinho-de qurp era tf.rp novo jogo da

lher seus candidat6s:;' 2','
.

-

,.... ,;'. ,
Só que <2 partido dele ªP9iou todas=as pri'va13(za,ç.Õé,s, ,

.. Jot!erià federal. '�.
'

,_:

Honestidade ,"
,,' , -'

,

.votou a Evor' do salári6"-_:�Í1i.imo 'd� 151 �eais e"'f�z
' .'

,

Este é um quesito fundamental. Uma onda de parte do governo FHC. Ora, ou o cidadão pegou o

corrupção varre o país, com o envolvimento de vários ônibus errado e até hoje não percebeu ou sim

políticos conhecidos nacionalmente. Administrar o plesmente está mentindo. Com qual opção você fica?,
bem público, que é composto pelo dinheiro de todos Fique atento, avalia as propostas, o passado, o

nós, arrecadado através dos impostos, é coisa séria. partido. Não caia em conversa fiada. Depois, quem
Por isso, na hora de votar é preciso analisar o vai pagar a conta é você mesmo. Não desperdice seu

comportamento e o passado do candidato, se é sério, voto em 10 de outubro.

se já se envolveu em escândalos e maracutaias, sé é

comprovadamente honesto. Aquela história de "rouba

mas faz" só interessa para políticos que enriqueceram
às custas do dinheiro do' povo. Não Cala nessa.

"

';j'

Sindicato dos Trabalhadores na Empresa de

Correios, Telégrafos e'Similares - SC
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,Gustavo Arruda

Gerentes: Marlene T. Lourenço
Altair F. Avosani

Diagramação: Joseane A. Sch�itt, ,II��stração: Marcos Cruz
Distribuiça'o: Olindino Lourenço Filho,

Rua Pedro Debórtoli, rn - Gaspar/Se. e-mail: jornalmeta@terra.com.br Fone: 332-1620

g_arruda@ziprnail.com.br

Por Gustavo Arruda

Debate político
Está programado para os dias 12 de agosto e 16

de setembro, dois debates políticos entre os sete

candidatos a prefeito de Gaspar. A iniciativa é dos

órgãos de imprensa da cidade. Uma boa

oportunidade para o eleitor analisar quem está

realmente preparado, e ainda, quem tem,

verdadeiramente, comprometimento com nosso

município. Ao menos,' espera-se que ninguém fuja
da raia.

Arrependido
Candidato à vice revelou estar desanimado de ter

aceitado a indicação para disputar estas eleições para
tal cargó, pois vê a possibilidade de se eleger como
vice muito mais distante do que se tivesse encarado

a candidatura ao -Legislativo. Agora é tarde.

Imagem
Tem candidatá que utilizou a mesma foto da

campanha anterior para confeccionar suas peças

publicitárias, pretendendo transparecer mais jovem.
Passa a correr o risco de não ser reconhecido pelo
eleitorado, afinal, o, tempo, também passa.

Armadilhas

Como de costume, alguns candidatos continuam

a utilizar as .promessas para conquistar os preciosos
votos, explorando parcela da população que carece

de necessidades básicas. A· última promessa, que é

do conhecimento, foi feita por certo candidato a

prefeito. Ele pro111ete� aos moradores da Cohab, que,
se eleito, assumirá as prestações das casas..

'

Apostas
Ex-petebis.tas acreditam que a sua facção -

Comissão Dissidente do PTB - decidirá as eleições
em Gaspar. Até aqui não manifestaram para qual
lado deverão tender. Os partidos do páreo anunciam:

se for para sornar, venham logo. Caso contrário,
fiquem onde estão.

Previsão
.

O "empresário' Carlos -Eurico -Fontes,
subestimanolo a capacidade de certo candidato a

prefeito,' disse que o-E$ferido não chega 'a .alcançar a
..!, .'

o' '....
.

'

,'marci de mil votos; pô8.en3"b per�er até mesmo para
os votos em branco. �."'�"

Alerta

Que a comunidade' não sé iluda com' promessas,
com candidatos populistas e demagogos. O silêncio
da urna é a arma-que temos para progredir e escolher
'os melhores representantes.
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Operários abandonados vivem em situações precárias
G.ARRUDA

Vinte e nove operários, contratados
pela empresa Silva&Silva, de São

Paulo, estão abandonados em uma

pequena instalação no bairro Belchior
Alto, em Gaspar,· aguardando o

pagamento dos salários, alguns em

atraso há mais de seis meses. Os

funcionários, contratados pela referida
empresa para realizar serviços de

manutenção do gasoduto Brasil!

Bolívia na cidade, estão vivendo um

impasse e a incerteza do futuro. Sem

dinheiro e, portanto, impossibilitados
de retornar para suas cidades de

origem, os operários reivindicam

apenas o pagamento dos salários que
lhes são de direito. Segundo consta, a

empresa Silva&Silva alega que
também está inviabilizada de efetuar
o pagamento, já que a empresa que a

contratou, a Rural Fortes, do Rio de

Janeiro, se omitiu de cumprir o acordo
financeiro acertado. Assim, tanto.os

operários, como a comunidade local,
acabaram respondendo pelas
conseqüências da situação. O prefeito
em exercício de Gaspar, Andreone
Cordeiro, enviou na última segunda
feira um ofício ao gerente da divisão

Sul da Transportadora Brasileira de

Gás, Arno Duarte Filho, solicitando

providências para os problemas
gerados. Preocupado com a segurança
da população do bairro, Andreone

acompanhará as negociações.
Ontem, representantes. do

SINTRAPÀV (Sindicato dos Traba

lhadores de Indústrias e Construções
Pesadas de Obras Públicas, Privadas
e Afins) do Estado de Santa Catarina

foram ao local constatar a situação dos
operários para tomar as medidas

juridicamente cabíveis. Até à tarde de

ontem, nenhum responsável pela
empresa Silva&Silva foi encontrado

por nossa reportagem.
A situação dos operários
Jorge Cabral é solteiro e mora com

Posto de Venda de Passagem Rodoviária

em Blumenau de nossa Empresa
Verde Vale Turismo

Rua Presidente Getúlio Vargas 232,.
Edif. Flórida, Rua da RBS TV

Fone: OXX 47 326 6179

G. Arruda

a mãe no

município de

Areia, no estado

de São Paulo, e.
veio paraGaspar.
trabalhar /

nas

obras há cinco
meses. Como os

demais

operários, está

sem receber

pelos serviços
prestados·9utro
exemplo é José

Milton de

Araújo. Ele veio

de Irecê, na

B a h .i a ,_

acompanhado da

esposa e mais

quatro filhos

para trabalhar

nas obras do

gasoduto, e não

recebe seus Acampados esperam o pagamento de salários atrasados

salários faz sete meses. "Não acredito

que isto esteja acontecendo comigo",
lamenta indignado o trabalhador. José

Milton montou um barraco coberto de
lona onde abriga toda sua família.

Segundo o próprio trabalhador, o valor
que espera receber está calculado em,

aproximadamente, R$4.500,OO.
QUanto ao fornecimento de man

timentos, como cobertores, roupas e

alimentos, estes vêm sendo doados

pela comunidade do Belchior Alto. Os

pagamentos das contas de serviços de
fornecimento de água e energia
elétrica estão .atrasados, assegura a

proprietária do imóvel onde os

operários estão abrigados, Sra. Juraci
Voelz. Além disso, ela diz que não

recebe os valores dos aluguéis de dois
meses. "Desde o mês de maio,
ninguém da empresa nos procurou",
diz Juraci.

As condições em que vivem os

operários são comprometedoras. Eles
dormem em camas precárias e se

revezam em dias para tomar banho, já
que existe apenas um chuveiro para
39 pessoas. De acordo com Juraci,
duas pessoas já precisaram receber

atendimentos médicos, mas não

houve, por parte da empresa, quem

fornecesse assistência. Até então, a

prefeitura municipal de Gaspar auxilia
com remédios e alimentos.

-

A

comunidade local.também está sendo

solidária, oferecendo cobertores e

roupas.

Raul Schiller reassume Secretaria de Obras

'0 comando da SecretariaMunicipal
de Planejamento, Transportes e Obras

retoma .esta semana à respons�bilidade
de Raul'Schiller. O atual secretário,
MathusalemVenera, assume aDiretoria.
de Planejamento. Schiller pediu
exoneração do cargo em 31 de março
deste ano para concorrer a uma cadeira

na Câmara de Vereadores como

candidato do PTB. Entretanto, devido
às articulações políticas que
desmontaram o diretório municipal da
sigla, Raul Schiller desistiu de concorrer
por não aceitar as imposições do

. presidente do Diretório Estadual,
Roberto Zimmermann e por não apoiar
a candidatura a prefeito do dissidente

Dario Beduschi.

"Ele retoma o cargo que é seu por
direito", resume o prefeito Andreone

Santos Cordeiro, que o renomeia para a

Secretaria em decreto a ser assinado nos

próximos dias. Mathusalem Venera, que
exerceu com competência o cargo de

secretário municipal de Planejamento,
Transportes e Obras continua na

Secretaria como homem de confiança
de Schiller.

Jan Paulo permanece na FME
O professor Jan Paulo Weickert

atendeu a pedidos de lideranças
esportivas e educacionais de Gaspar e
permanece à frente da Fundação
Municipal de Esportes. Em reunião na

semana passada com membros do

Executivo, o presidente da FME havia

manisfestado intenção de deixar o cargo.'
Na ocasião, deixou claro que a decisão

não era técnica, já que teve total apoio
do prefeito Andreone Cordeiro e do

secretário' municipal de· Educação,
Neivaldo Silva, na estruturação daPME,

criada em março deste ano e na

condução da pasta. "A única dificuldade
- enfatiza Jan Paúlo - tem sido conciliar
a • vida privada com a pública,
especialmente pela falta de tempo para

questões pessoais.
Entretanto, analisamos bem a

situação e sentimos que dá para

.

contornar os problemas, especialmente
porque a Fundação não pode perder o
ritmo de trabalho, sob o risco de

perdermos o que já havíamos

conquistado", reiterou.
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Taxistas não se entendem e/geram polêmica
G. Arruda

Ponto próximo a ponte foi o pivô dos desentendimentos

ELlZABETH THOMÉ
.

Sindicato é coordenado pelo Sr. Presalino da Silva e o

mesmo esclareceu que desde 1995 a concessão deum

ponto de táxi deve partir de uma licitação. "Quanto a

transferência é de 'autonomia do próprio prefeito
efetuá-las", comentou. Presalino esclareceu ainda que -

os taxistas poderão formar uma associação, mas um

sindicato não será viável em virtude de ser uma Lei
Federal.

De acordo com Lei Municipal, para cada mil ha

bitantes a cidade de Gaspar garante um Ponto de Táxi.
Existem hoje 38 veículos na praça. Andreone

acrescentou que os taxistas não são unidos. "Unam

se, digam o que eu posso fazer que eu faço. Não posso
tocar um negócio deste jeito'.', desabafou o prefeito .

Andreone lembrou que se decidir sozinho acabará

tornando uma decisão política .e que conta com 42

pontos de Táxi em Gaspar, entretanto'aproxima
damente 12 pessoas fizeram parte da reunião.

.

As queixas dos taxistas vão desde as transferências,
aquisições de "Pontos" apenas com interesse comercial

até a não permanência de colegas nos veículos, fazendo
disso um "bico" nas horas vagas.

Para o prefeito em exercício até o final do ano não

haverá nenhuma concessão, pois de acordo com a nova

Lei de Concessões Públicas a .partir de agora haverá

um processo de licitação, onde diversos requisitos
serão exigidos bem como fiscalizados. Andreone
determinou um prazo de quinze dias para que se forme

uma comissão com cinco representantes da classe para
que voltem a discutir o 'assunto.

Transferências têm provocado polêmica por parte
dos taxistas nos últimos dias. O interesse dos próprios

- taxistas por determi"flados pontos tem' gerado
descontentamento. Segundo a assessora jurídica da

Prefeitura, Mara Áscoli, todos querem colocar seus

veículos no centro dacidade. As reclamações junto à
assessoria eram constantes e o prefei'to em exercício,
Andreone Cordeiro, solicitou uma reunião a fim de '

esclarecer os fatos. De acordo com Mara as

divergências iniciaram com a transferência, efetuada

pelo prefeito, do taxista Bertildo Zeitz, que teve seu

ponto de táxi removido da Avenida das Comunidades
. .para a rua Coronel AristilianoRamos, próximo a Ponte

Hercílio Decke. Conforme a assessoria existia uma

vaga naquele local e o prefeito autorizou com anuência

do presidente do Sindicato de Condutores Rodoviários

Autônomos. "O prefeito não criououtro Ponto de Táxi,
apenas transferiu um veículo para um local onde havia

uma vaga", explicou Mara Áscõli. Já o taxista Luiz
Carlos Muller afirmou que foram efetuadas três

transferências e uma concessão sem que a categoria
fosse consultada. "Não adianta consultar o nosso

Sindicato que fica em Blumenau. Não conhecem a

nossa realidade", argumentou.
Os taxistas gasparenses são ou devem ser filiados

ao Sindicato Autônomo de Veículos Rodoviários que
fica localizado em Blumenau e agrega também as

cidades de Luís Alves, Timbó, Pomerode e lndaial. O

Desliga o gravador!
O Código de Ética do Jornalista no Art.S"

fixa o seguinte: "A ob struçâo direta ou

indireta, à livre divulgação e a aplicação de

'censura ou autocensura são um delito contra

a sociedade". Rompante de autoritarismo ou

a necessidade de mostrar poder fizeram

alguém esquecer a fase da história em que pôs
fim a ditadura. A época do "quem mandou

gravar?" já acabou senhor do Executivo.

Falta vontade
As férias nos CDIs, entre tantas+são mais

uma dor de cabeça p;;tra os pais. Um plantão
não parece viável ao Poder Público. E muito

mais fácil persuadir. Se o objetivo é ajudar
algo está errado. Ou está faltando boa vontade

ou os pais interessados não estão sabendo

reivindicar.

Decisão política
Um certo representante do povo saiu com

essa: "Se não sei do que se precisa, é claro que
acabo tomando uma decisão política". É fácil

entender como os interesses da comunidade

são considerados relevantes.

Uma questão de valores
Tomar determinada posição em defesa de

movimentos ainda enfraquecidos pode não

ser a atitude mais correta (dizem). Colocar
os serviços a mercê de interesses financeiros

també� pode nã� ser a -atitude mais di� e

consciente. <,

. Questionamento matriarcal
Falta de assunto dá mesmo o que falar. A

preocupação já chegou nas esferas conjugais.
Quem sabe alguém lembre de questionar
compromisso partidário.

Ponto de vista
Tem formadores de opinião criticando a

Maratona Internacional de. Blumenau, con
siderando um fator negativo o conges
tionamento na cidade. Imagine se não fosse

considerada a terceira maior maratona do

Brasil. Buscar retorno e reivindicar seus direi

tos também poderia ser uma. ótima crítica.
-----------

Orgulhosamentegasparense!

� 332-0/60
Stet � ,

.

, � . 332-/060 K

7rieS� 332-0S!2
'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



-:-;-b:--/�-12-00-0-----------t(COMUNIDADE)L..__------------'OS-A

Férias nas creches provocam insatisfações·
G. Arruda

Clrls entraram em férias e voltou a polêmica:
Pais insatisfeitos reclamam. Secretário da

Educação garante que não teve queixas.
ELlZABETH THOMÉ

As creches municipais paralisaram
novamente o atendimento durante uma

semana. Considerando que os

professores das creches precisam de
uma parada para recuperar as energias,
assim como as escolas municipais, que
contam com -duas semanas dé férias, o
secretário da Educação, Neivaldo da
Silv-a considera a paralisação
necessária. "Os pais sempre arrumam

uma alternatiya. Aqui não tive nenhuma
reclamação", lembrou Neivaldo. De
acordo com a mãe F.F. teve creche que
apresentou levantamento informando
que os pais tinham com quem deixar os

filhos. "O que pareceu é que só eu não
tinha com quem deixar meu filho. Não

quis ser a do contra", reclamou a mãe

que encontra dificuldades em arranjar
uma alternativa para deixar seus filhos.
Segundo o secretário na semana que
antecedeu as férias já havia somente

12% de comparecimento rias creches em
virtude dos irmãos mais velhos estarem
também em férias. "Em janeiro os pais
entenderam e também viabilizaram

.

Neivaldo: plantão pode ser reestudado
alternati vas", frisou. As creches
passaram uma declaração para que os

pais assinassem assumindo que teriam

condições de aceitar as férias. "Se não
tem condições, não assina. Se eu não
tenho com quem deixar não assino",

garantiu o secretário. Os pais não
discordam das férias, apenas questionam
a possibilidade de um plantão que
pudesse beneficiar os que encontram

dificuldades. O secretário esclareceu que
a secretaria já atuou com plantão em

outras épocas e não obteve bons

resultados, alegando que chegavam a

comparecer somente três ou quatro
crianças em cada creche. Contudo,
deixou claro que o plantão pode ser

reestudado.

Educadores debatem Estatuto
ELlZABETH THOMÉ

Com o objetivo de promover o

conhecimento e a discussão sobre o

Estatuto da Criança e do Adolescente
o psicólogo emestre em sociologia po
lítica; Célio Moraes, esteve presente
no Salão Cristo Rei, onde o tema foi
abordado,

Em todo o país está se avaliando
os dez anos em que o Estatuto vigora.
Aprovada no dia 13 de julho de 1990
a Lei 8069 foi promulgada em outubro

.

do mesmo ano. De acordo com Célio
está se comemorando dez anos e a Lei
está praticamente só no papel. "Há
muita morosidade na implementação
do Estatuto por parte do poder público,

.

das escolas e inclusive das famílias",
comentou. Para o psicólogo esses en-

contros são apenas um ponto de

partida para capacitar e fortalecer

profissionais procurando dentro do
âmbito da escola envolver a comu

nidade no cumprimento do Estatuto

com objetivo de formação, tentando
.

tirar o Estatuto do papel e colocá-lo
em prática. "Nestes dez anos o que se

'"

tem a dizer de mais importante é que
temos muito mais por fazer do que já
realizado", enfatizou. Segundo Célio
o primeiro passo para o educador é

,

conhecer a própria lei, pois órgãos de
.

imprensa ainda passam informações
distorcidas alegando e deixando a im

pressão que o Estatuo permite que o

adolescente faça o que quiser e que só
lhe dá direitos inconseqüentes, o que
não é verdade. "O educador precisa
com-preender o Estatuto para que em.

erCatieleireiros ,
Rua São José, 3000 - Centro - Gaspar

De fronte a loja Zomer
Fone: 9979-7010

G, Arruda

Célio Moraes: "mais para fazer
do que já realizado".

seu trabalho ensine o adolescente a

exigir seus direitos e respeitar os

limites envolvendo a comunidade e.

conse-qüentemente outras políticas de
saúde e assistência social", alegou. O

.

estatuto prevê uma co-respon
sabilidade entre o poder público e a

� . comunidade. Parte dessa respon
sabilidade ainda está por ser assumida:
"O poder público que pouco fez e a

comunidade que ainda está preo
cupada com o próprio umbigo e com

a vida privada", enfatizou o psicólogo.
O objetivo do encontro segundo o

secretário da Educação, Neilvaldo da

Silva, é conhecer o Estatuto garan
tindo as crianças o direito a cidadania,
a escola, saúde e alimentação. "Pre
cisamos construirjunto o futuro des-
sas crianças", ponderou o secretário.
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Janeiro-Oü
Fevereiro-Dê

Março-aO
Abril-aO
Maio-aO
Junho-Oi)

ACUMNOANO
NO SEMESTRE
12 MESES

061

INDICES DF; INFLAÇÃO
lNDÍCE NACIONAL DE PREÇO AO

CONSUMIDOR INPC-IBGE
' INDÍCE DE PREÇO AO CONSUMIDOR

IPC-SP FIPE
SALÁRIO MÍNIMO

Fevereiro-Oü -O 05 Fevereiro-Ou Fevereiro-Oü
Janeiro-Ou

Março-Ou
Abril-aO
Maio-aO
Junho-Oü

ACUMNOANO
NO SEMESTRE
12 MESES

Prejuízos com o frio prolongado
concentração do frio na região. sul, faz
com que> os produtos comercializados

por aqui, cheguem com as perspectivas
de perda, já embutida no preço de venda.

, A queima dos pastos pelo excesso de

gelo, provocou uma diminuição
considerável da alimentação do gado. Os .

animais de corte perderam peso e o gado
leiteiro diminui muito o fornecimento de
leite. Frente a esses indicadores, a cesta

básica do município, poderá sofrer uma
elevação aproximada de 2%, perante a

. posição domês de junho. Hámuitos anos
não se via. tanto frio e prejuízos para. os
produtores rurais.

Investimentos para', fiscalizar a

qualidade dos combustíveis
Tecnológicas (IPT) da universidade.

O coordenador dp Programa de .

Qualidade de Combustíveis, informa
que através do convênio já firmando
entre a FURE e a Agência Nacional de
Petróleo, vem realizando análise em 250

amostras/mês, sendo que 15% do
combustível analisado é, reprovado por
diversas anomalias no produto. A nova

estrutura permitirá ampliar e massificar
as análises em todo estado.

Paralelamente à ampliação dos

laboratórios, serão encaminhados

projetos de pesquisa acadêmica, na

identificação de, aditivos e no

desenvolvimento - de novas

metodologias de análise. Vale leinbrar

as Distribuidoras e Postos que agem de

ma fé ..

Janeiro-Oü Janeiro-Ou

Março-aO Março-Oü
Abril-aO Abril-aO
Maio-aO Maio-aO
Junho-Ou Junho-OO
ACUMNOANO EVOL%NOANO
NO SEMESTRE EVOL%NO
12 MESES SEMESTRE

EVOL% 12 MESES

28/07/00

Arroz irrizado LFTI - SC 60 Ko 1450

12,50 12,00 11,70
039 037 0.35

14,97 13,50 12,50
29,5 28,00 26,00 VAR%MENSAL 0,30%
4509 4250 39,50 COMPR.DOS,M 4211%

. .- Agricultura

Os pequenos, agricultores do

município, foram os que mais sofreram

.

com as baixas temperaturas na região ..

As hortas domésticas, mesmo que
cultivadas em pequena escala tiveram
suas perdas computadas.

Os hortifrutigranjeiros ape_sar de não
serem produtos cultivados em grande
escala, poderão mesmo assim,
determinar uma perda significativa aos

pequenos produtores. Segundo
informações, a quebra nas culturas de
inverno podem chegar à 60%. Os

produtos já estão sofrendo acréscimos
'--

em seus preços de mercado. A

A Universidade Regional de

Blumenau, obteve aprovação junto ao

FINEP do projeto que disponibilizará
recursos na ordem de R$ 750 mil a

fundo perdido para omonitoramento da
qualidade dos combustíveis.

O projeto credencia

operacionalniente aFURE, a efetuar as
análises das amostras de combustíveis

->

em Santa Catarina. No projeto consta

a aquisição de dois laboratórios móveis,
instalados em carros, para agilizar e

ampliar a área de atendimento, além da

aquisição de um espectrómetro de

massa, um cromatógrafo líquido e

infravermelho: Os equipamentos
listados permitirão a ampliação do

'Laboratório de Análise de
Combustíveis do Instituto de Pesquisas

Bancos prevêem alta da inflação
Os agentes financeiros .índice fecharia o mês com uma

incremen_tam suas projeções para os variação de 0,93%. O IPCA, usado
índices de inflação do mês de julho, para cálculo, no sistema demetas de

Na avaliação feita recentemente, dos inflação, teve sua projeção elevada
cinto índices de, inflação em 0,10%, saltando de 0,95% para
pesquisados, quatro sofreram 1,05% em julho. O IPC calculado

revisões para cima, confirmado pela Fipe teve projeção alterada de

inicialmentepela projeção do Índice 0,90% para 1,10%, e o INPC, de

Geral de Preços (IGP/DI), que 0,80% para 0,90%.
revelou amaior alta. Apesar das premissas para cima

De acordo com a.médi a apurada, .:
, das variações dos índices.de inflação;

,

entre .as instituições .consultadas -na.. .todas-asprevisões para o fechamento
semana passada a variação doIGP/, do imo ainda estão dentro da meta

DI para julho saltou de 1,�8% para definida p_elo governo para o ano .

1,57%. Na penúltima consulta Um IPCA acumulado em 12 meses

realizada, a previsão dos-agentes do 'de 6%, commargemde alteração de

mercado financeiro era de que esse 2% para cima ou para baixo.

Governo estudamenos tributação ao contribuinte
O governo entrega.proposta de

reforma tributária a Çâniara,; nos
primeiros diasjíe ago�to.: Sua
essência consiste em .mudanças da

. \ �, ..
f' .

CPMF, que redu:?-írá os custos das.
transações financeiras e do, setor

produtivo, especialme;rite,' das
exportações. Ao que tuoo indica,
servirá para contemplar a �PE� uma

sobretaxa cobrada pelo-governo
federal nos preços dos combustíveis.

Outro ponto é a dilatação do prazo
de transição de cinco anos para o fim
do Cofins e do PIS-Pasep.

Uma possibilidade em estudo é
reduzir a CPMF (que pela atual

legislação permaneceria em 0,30%
até junho de 2002), assim, negociar
o fim gradativo e restrito da Cofins

e do Pis-Pasep no período
pretendido.

i O prazo dilatado permitirá que
governo mantenha a maior:parte dos

R$ 50 bilhões anualmente

-arrecadados, através do-Cofins, Pis
Pasep,e CPMF. Mas as exportações
poderão . ser desoneradas

.integralmente desde o início. A idéia

é que a Cofins e o Pis-Pasep ,

cobrados sobre o faturamento das

empresas, em cinco arios incidam

somente sobre o valor agregado em

cada etapa da cadeia produtiva; O
interesse maior nessa negociata e

tornar o CPMF um .tributo

permanente. A redução da CPMF,
atenderá as exigências do setor

'produtivo e financeiro.
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Alguns selos nacionais:

o selo, concebido no início como recursopara evitar afraude nopagamento do transporte
da correspondência alimentou, com opassar do tempo umaflorescente atividade

colecionista e se converte em objeto de investimento.

o primeiro postal foi colocado em circulação
ne-día IOde maio de 1840. Seu criador, Q inglês
Rowland Hill, considerou sua implantação como

urna medida meramente utilitária,
.

destinada a

.resístir às fraudes da época.
Hill, provavelmente não chegou a imaginar que

seu evento seria guardado como um tesouro por
milhões de colecionadores do mundo inteiro. É
compreensivo o interesse que o selo suscita, pois
em reduzido espaço de papel cria-se uma

miniatura que, graças à perfeição do sistema de

reprodução gráfica, pôde alcançar notável
beleza. As possibilidades que estes nos

oferecem são muito amplas: permitem
aprofundar os conhecimentos sobre os países,
pois costumam refletir os mais variados

�spectos históricos, culturais, artísticos,
técnicos, folclóricos, esportivos, etc.

O rigor cobrado nas emissões e o controle

das tiragens, permitem que com o passar do

tempo, o selo se revalorize e passe a ser objeto
de investimento.

, Os selos são reflexos dopaís que o emite. A sua obseroação nosfornece dados sobre a

precedência, peculiaridade e muitos outros aspectos de interesse.

'A medida em que se adquire prática no

manuseio de selos, torna-semais fácil indicar sua
9r�gem, embora se desconheça o idioma,das
legendas. Com efeito, existem muitos países 'que .

.lÍjlprimem caráter próprio à produção filatélica
.medíante desenhos ou outras possibilidades
�oIllUns às emissões. Por exemplo, aGrã-Bretanha
nunca fez constar o nome do país em seus selos.

-Até os anos 60 deste século, na maioria dos
casos seguiu a norma de consignar o valor, a
legenda "Postage" ou "Postage Revenue" e o

busto do soberano reinante. Posteriormente,
suprimiu a legenda e, na maioria dos

exemplares, o busto do monarca foi reduzido
a uma silhueta e deslocado do .Iocal

. preferencial.

o Brasilfoi o terceiropaís (depois da Inglaterra e da Suíça) a adotar o selo.
No dia 10 de agosto de 1843, o Império lançou a série chamada olho-de-boi, de trinta,

sessenta e noventa réis.

A Filatelia é realmente um mundo fascinante. Através del«podemos viajar no tempo e relembrarmos

um pouco de nossa história. Se você quiser conhecer mais a respeito deste "bobbie" que já conquistou
milhares depessoas domundo inteiro, acesse o si/ewww.colecionismo.com.bre tome um "banho"de cultura.
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Elton Saldanha se

apresenta em

Gaspar no sábado
G.ARRUDA

Um dos maiores compositores regionalistas do

Brasil, Elton Saldanha, estará neste sábado, dia 05,
juntamente com o Grupo Gaitaço, mostrando o

melhor da música tradicionalista gaúcha. O show
.

vem sendo chamado de "Dose Dupla" pelos
gasparenses,-que estão ansiosos para conferir o que
deve ser o maior espetáculo musical do gênero
realizado na cidade. O baile acontecerá na Sociedade

Cruzeiro, bairro Gasparinho, a partir das 23h30min.

Informações podem ser adquiridas através do
telefone (Oxx47) 332 0382, corri professor de dança
Paulo Rogério de Souza, ou ainda, na loja de artigos
tradicionalistas, Cantinho do Gaúcho, localizado ao

lado da Farmácia São Pedro.
Elton Saldanha 'é o nome artístico de Elton'

Benício Escobar Saldanha, nascido em Itaqui, no
Rio Grande do Sul. Sempre louco pO,r gaita e violão;
perseguiu seus sonhos desde a infância. Sua carreira
artística se deu em São Borja, onde contou com o

apoio, para ingressar na vida musical. Hoje, poeta e

cantor, consagrado pelas canções, "Primeira vez",
"Castelhana" e "Eu sou do Sul", Elton Saldanha é o

ícone do movimento nativista. Recentemente gravou
um disco ao vivo, que faz uma releitura de todas as

suas principais obras, e deve mostrá-lo no show que
fará em Gaspar, neste sábado, na Sociedade Cruzeiro.

Terra fandangueira
De acordo com 6 professor Paulo Rogério de

Shaw prom.ete lotar

Souza, responsável' pela vinda de Elton Saldanha a

Gaspar, o show pretende confirmar o sucesso das

promoções desta origc::m pela região. Ele acredita que,
desta forma conseguirá cultivar a tradição campeira
por aqui, bem como dar aos jovens opções de lazer.

Paulo Rogério lembra' com satisfação do trabalho,
feito por ele e por mais amantes da tradição, de resgate
dos valores da cultura regionalista junto à

comunidade gasparense. "Tudo foi fruto de trabalho

árduo, e hoje, podemos dizer que Gaspar se firma
no estado como sendo um município que cultiva as

tradições" .

Ele constata, nas .várias correspondências enviadas

por Conjuntos Musicais que já se apresentaram na

cidade, que Gaspar é considerada o município mais

fandangueiro do sul do país, o que acaba atraindo

ainda mais a simpatia de turistas e moradores de
cidades vizinhas. "Nossos bailes são muito elogiados.
O público possui um comportamento exemplar, pois
dança muito bem", finaliza.

Paulo Rogério, junto de Maycon Schramm, são

sócios-proprietários da academia de dança
tradicionalista, Raízes dá Tradição, e da loja Cantinho
do Gaúcho.Tanto a academia, quanto à loja dos

artigos tradicionalistas, são empreendimentos que
deram certo. Paulo Rogério, que é professor na

academia, ministra aulas para cerca de 250 casais por
turma, além de promover periodicamente grandes.
fandangos. Com isto, além de movimentar o mercado

local, ele consegue deixar viva a chama da cultura.

Conhecendo o Espiritismo
Idéias Inatas (continueçêo)

Com as mudanças dos corpos, certas

faculdades intelectuais podem perder-se,
deixando-se de ter, por exemplo, o gosto pelas
artes; basta termos desonrado essa faculdade,
empregando-a mal. Uma faculdade pode,
também ficar· adormecida durante uma

existência, porque o Espírito queira exercer

outra, que não se relacione. com ela. Nese caso,

permanece em estado latente, para reaparecer
mais tarde.

É a uma lembrança' retrospectiva que deve o

homem mesmo no estado de selvagem, o

sentimento instintivo da existência de Deus e

o pressentimento da vida futura.

É uma lembrança que ele conserva daquelo

que sabia como Espírito, antes de se encarnar,
mas o orgulho abafa esse sentimento, com.
bastante freqüência. É a mesma lembrança que
se devem certas crenças relativas à doutrina

espirita e que se encontram em todos os povos.
Essa doutrina é tão antiga quanto o mundo;

é por isso que a encontramos por toda a parte,
e é esta uma prova da sua veracidade. O Espírito
encarnado, conservando a intuição do
seuestado de Espírito, tem a consciência
instintiva do mundo invisível, mas quase

sempre ela é falseada pelos preconceitos e a

ignorância a ela mistura a superstição.

J. Prestes

METFlS
02 a 08/08/2000

Festival do Vinho
Será realizado nos dia 26 de agosto na

.Sociedade Recreativa e Esportiva Gasparinho, o
IOFestivaZ do Vinho de Gaspar. O evento é uma

promoção do Circ;Zo Trentino di Gasparin.
Ingressos podem ser adquiridos no Xodó Som.
Maiores informações com Pedro ou Célio nos

telefones: 332 3127 - 332 0547 - 391 0718.

Túnel do Tempo
A Paradise Danceteria estará promovendo

neste sábado a "Noite Túnel do Tempo". Além de

apresentar o melhor do Flash Back, haverá
sorteio de um fusca super transado. Ingressos
antecipados com desconto no Xodó Som.

Baile de Debutantes
Estão abertas as inscrições para o grande

baile de debutantes que acontece no dia 16 de
setembro na Sociedade Alvorada. Inscrições e

maiores informações com Neida no telefone 332
0554.

Vagas no Sine
O Sine de Gaspar está oferecendo as seguintes

vagas: Costureiras; Tecelão; Cortador de

Tecidos; Costureira Manual; Marceneiro;
Passadeira; Auxiliar de Expedição; Embalador;
Auxiliar de Almoxarifado; Assistente de Serviços
Gerais; Doméstica,' Estofador; Auxiliar de

Marceneiro; Babá; Vendedora Externa.
Interessados COmparecer no Sine localizado no

Gaseie ou ligar para 332 2020. Horário de
atendimento: Das 8:45 às 11 :00 e das 13:30 às
16h.

Incandescente e Portal da Cor
No dia 04 de agosto o Engenho São Vicente

estará promovendo uma grande festa com as

bandas Incandescente e Portal da Cor. Os

ingressos podem ser adquiridos na loja Ducatel
em Gaspar. Maiores informações no telefone O
XX 47 336 02 55 ou 9104 0618.

Ilegal
Casas noturnas e bares que cobram

consumação mínima estãofazendo-o ilegalmente.
Segundo a lei, o cliente tem o direito de escolher
o que vai consumir e não pode s-er obrigado a

gastar um valor estabelecido pelo
estabelecimento.A entrada e o couvert artístico

podem ser cobrados, desde que, informados
previamente.

Big Promoção
Maria Rita Calçados segue o mês de agosto

com sua tradicional promoção de calçados. Os
descontos variam entre 30 e 50% de desconto.

ERNESTO·····RElOjOARIA & ESPORIE� .

.

.

RUA CEI. ARISTILIANO RAMOS, 522
89110-000 - GASPAR - se (047)332-0172
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Por Elizabeth Thomé
G. Arruda

Ex-seminarista, professor há quarenta anos, diretor de escola e escritorAlfredo Scottini ainda encontra tempo
para desempenharfunçõesparalelas. Foram dez anos de seminário. Morando em Blumenau cursou Letras na

Furb. Além deprofessor de línguaportuguesa, lecionou Francês, latim e italiano. Atuou durante seis anos no

Conselho Tutelar de Blumenau. Exerceu diversos trabalhos voluntários e escreveparajornais e revistas.

Atualmente é diretor da Escola EstadualElza Pacheco em Blumenau e assessor do escritório de advocacia de seu

filho, DênioAlexandre. Aos 60 anos voltoupara os bancos universitários e seformou emDireito. Em junho deste
ano lançou seuprimeiro (ao queparece de muitos) livro, intitulado: Oremos e Louvemos ao Senhor. No mês de

agosto lançará seu segundo livro, "Histórias Várias" em que contará diversas histórias ligadas à infância e a
.

família. Pai de cincofilhos e avô de três netos, Alfredo Scottini é dono de um humor sarcástico e de uma
.

.

personalidade singular, talvez ainda indecifrável

Metas - O livro Oremos e Louvemos ao Senhor Scottini - Infelizmente não ensina nada. A maioria
é um livro dirigido mais para o público católico?
Scottini - Não. É um livro religioso de cunho
universal. Deus não tem igrejas. Procurei fazer um
livro para os que querem rezar. A fé consegue su

portar até as brigas e os constrangimentos que a

própria, história das igrejas nos mostra. O ser hu

mano, infelizmente, tem liberdade para fazer coisas
erradas.

Metas - A liberdade para o ser humano fazer
coisas erradas parte do berço, da evolução do

próprio homem e da educação. Como o senhor
avalia a educação?
Scottini - A educação está onde está porque a so

ciedade a quer assim. Os pais, infelizmente, não
sabem educar. Todo mundo é preparado para ser

um profissional na sua área, mas não é preparado
para ser pai. Os pais precisam ter humildade para
aprender. Todos têm direito e deveres.

Metas - Baseado na sua experiência como

educador que analogia o senhor faz entre as

escolas públicas e particulares?
Scottini - Diferenças reais não tem nenhuma. A
única diferença é que a escola particular tem di
nheiro e a pública não tem. Os jovens são.os mes

mos. O nível de ensino não difere muito, a não
ser' na aquisição de material escolar. A escola pú
blica é mais humana, e mais livre e democrática.
Trabalhei aproximadamente 25 anos em duas es

colas particulares. Há uma certa prepotência. O
jovem acha que porque o pai tem dinheiro ele pode
tudo. As vezes o filho da escola particular acha

que o professor é uma extensão'da empregada da
família.

É um livro religioso de cunho universal.
Deusnão tem igrejas. Procureifazer um
livropara os que querem rezar. A fé

consegue suportar até as brigas.e os
constrangimentos que aprópria história
das igrejas nosmostra. O serhumano,
infelizmente, tem liberdadepara fazer

coisas erradas.

Metas - Desta forma não se estaria formando
um jovem despreparado socialmente para a

vida?
Scottini - O que acon�ece é que eles aprendem
muito em termos de conteúdo, porque precisam
fazer o vestibular. Depois muitos deles vão para
uma universidade pública, que é de graça, tirando
o lugar do Estadual. Contudo, tanto na pública
quanto na particular há o aluno interessado ou

não. Quando uma empresa quebra na mão de um

filho é porque ele não foi preparado. Se a família
se empenhar e for atuante junto a chamada

Associação de Pais e Professores poderiam ser

resolvidos muitos problemas.
Metas - E o ensino superior?

dos professores do ensino' superior é um profissional
sem gabarito para. dar aula. O papel da escola é trans

mitir conhecimento, quem vai transmitir deve ter, esse
conhecimento e a técnica de transmitir. Muitas vezes

temos pessoas com conhecimento sem habilidade para
transmiti-lo; O que pesa no ensino hoje é a falta de

profissionais preparados para ensinar.

Metas - Por que existe essa falta de profissionais?
Scottini - Porque todo mundo acha que é professor,
e não é. A arte de ser professor é muito difícil. Talvez

seja uma das mais difíceis que há. Se a escola vai mal,
a sociedade vai mal e o governo vai mal. O indivíduo
faz _um curso qualquer e acha que já é professor. Não
é. E preciso uma preparação. Muitas vezes o aluno
sai de uma faculdade e descobre que não aprendeu
nada.

-

Metas - E aquele que não pode nem descobrir que
não aprendeu nada?
Scottini - Também existe. Mas quando a pessoa
realmente quer estudar ela consegue. Entretanto,
acredito que, de cada 100 estudantes que se formam,
mais de 50% não chegam a ter consciência de qúe não

aprenderam nada. Partimos para uma situação
medieval, poucos com muito conhecimento e uma

grande massa sem condições 'de evoluir que vai ser

sempre a servidão dos que tem poder.

Metas - Seis anos no Conselho Tutelar.
Scottini - Foi uma experiência gratificante, mas ao

mesmo tempo eu nunca tinha yistó tanto o ser

humano caído na miséria. Aprendi muito.

Metas - Depois'de tantos anos como professor,
quando o cansaço parece ter chegado; o senhor
assume uma função difícil como diretor de escola.'
Scottini - Dirigir uma escola é lidar com pessoas. O
maior' problema não é lidar com os alunos e sim com

os professores. Nos alunos hoje existe muita angústia.
A mídia instiga muito o consumismo e eles percebem
que precisam muito para chegar lá. Quando o

professor é bom não há problemas em sala de aula.

Metas - Lançar um livro em uma,região que
supervaloriza grandes autores dificulta uma

repercussão?
Scottini - Há diversas dificuldades. Primeiro é custo

financeiro do livro que o autor vai ter que' bancar, do
contrário não consegue lançar. Outro grande
problema, aliás o maior de todos,é que as pessoas não
tem o hábito de ler ou de comprar livros. O livro
ainda não faz parte do dia a dia das pessoas. Existe
uma acomodação.

.

Metas - O livro Oremos e Louvemos ao Senhor

'pode ser comparado a um livro de auto-ajuda?
Scottirri - Procurei fazer um livro que levasse as

pessoas a pensar em Deus e em si e principalmente a

ver como a vida é bonita. Muitos livros de auto-ajuda
não têm valor literário, mas atacam o emocional da

pessoa, como por exemplo, o livro "Ganhe Dinheiro

em Um Dia". Se o autor soubesse ganhar dinheiro
em um dia não escreveria o livrá.

Metas - Normalmente quem ia para o seminário
acabava se tornando padre. Por que o senhor não
se tornou um-padre?
Scottini - Você acha que quer ser, mas chega o

momento em que tem que decidir. Dez anos de
seminário marcam muito uma pessoa. Tínhamos dez
horas de estudo por dia. O conhecimento que se

adquiria era muito grande. Acabei não me tornando

padre porque cheguei a conclusão que deveria ver o

outro lado da vida.
.

Metas - O celibato na igreja católica não seria
uma coisa ultrapassada?
Scottini - Não. Os monges tibetanos e em muitos

lugares do mundo existe isso. É uma opção de vida.

Porque todomundo acha que éprofessor, e
não é. A arte de seiprofessor émuito difícil.
Talvez seja uma das mais difíceis que há. Se
a escola vaimal, a sociedade vaimal e o

governo vaimal. O indivíduo faz um curso,
qualquer c acha quejá éprofessor. Não é. E

preciso umapr_eparação.

Metas - O senhor estará lançando um segundo
livro no dia 10 de agosto. Qual o tema?
Scottini - É um livro de histórias localizadas em

Rodeio onde eu nasci e vivi até os 10 anos. São
histórias contadas pelos meus pais e por parentes,
algumas eu presenciei. Há também histórias atuais e

contos sobre fatos que aconteceram em Blumenau,
Gaspar e Ilhota. Muitas delas são refererites a

personagens da própria família.

Metas - Depois de "Histórias Várias?"
Scottini - Estou com um livro em andamento que
conta uma história verídica acontecida aqui na região.
No próximo ano vou lançar o livro "Histórias Várias
- volume dois". E também pretendo escrever sobre
a vida de São Francisco e Santa Clara.

Metas - O senhor voltou às salas de aula da
faculdade aos sessenta anos. Por que?
Scottini - Quando eu me aposentar vou continuar
a escrever, mas também quero exercer- outras

atividades e o Direito me possibilita isso. Muitas

pessoas escolhem o curso de direito buscando cultura
e conhecimento. Entretanto há urna decepção
quando descobrem que. isso é pouco. Muitos
ministradores de aula operam o direito, mas não tem

a cultura do direito. Você se decepciona porquê
lembra dos grandes escritores brasileiros que eram

formados em direito.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EDUARDO REINERT JR..
2 ANOS

Foifeito
nas coxas

Segundo guias turísticos
da cidade rje.Eofto'Seguro,

.0 "Bahia, local·tfêx·
desêàbrimento do'Brasil,
colonizadores, da época
obrigavqm "escravos a

utilizar asproprias coxas
pará moldar telhas. Essas
peçasfqrarn usadas na

contrução daprimeira
igreja católica do Brasil,
localizada na Cidade

Histórica, centro cultural
. da cidade.
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As AULAS COMEÇARAM. ESCREVA NO, QUADRINHO ABAIXO OS
.

f

. MELHORES MOMENTOS DE SUAS FERIAS

PNTE AS MENNAS QUE ESTÃO USANDO O MESMO VESTIDO
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Faça uma viagem a Aparecida do Norte
Saída dia 11.08/Retorno dia 13.08

Preço R$ 130,00
.

Rua São José, 266 - Gaspar. Fone: 332-071�

\

• Pânico no Lago \"._v, D E t'1�,
• Terra de Paixões �"fF'3:".. '"'

--,- .. -. .. " .. -",.

• O Príncipe Guerreiro
• O Mercenário ii: 332· 0550
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Nossos "flashes" conferiram o agito nas

arquibancadas quando acontecia a final da I Copa
Integração de Futsal. Confira a animação da galera,
que depois varou a madrugada para comemorar o

desempenho de seus times:

o Dedi(otório pe

� do CD} com do
I- No verso do CD o

c:3 Embalagem de presen e.

Entrego especiol,

� Personalizado com o :eu\6�
';: delo{e).

.

c:3 Imboloqem de Presente .

. Entrego Especial.
.0
l-

a Vai até o endereço
U

Na foto, o fanático torcedor do time do

Stanke, Gilmar, levantando o técnico

campeoníssimo Jacaré. Acima o bonito e

merecido troféu.

Numerosa
a torcida deraA1 .

o

adureira
tamb -

" e

em a
mais a

.

I11madEles L: a.
lOr,;,,,,

C
-'J Os

amPeões d. a
agltação
Curtidos'

. cOmmUlta beb'de
1 a

gargalbadas.

Estes são os inseparáveis Ciro, Jair, Beto e Nato, que prestigiaram
a classificação do Tupi para a final da Copa RBS de futebol amador.

junto deles, também a inseparável cervejinha.

HOTEL E CHURRASCARIA · 332·2252
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



06-B-----------1C__E_S_P_E_C_I_A_L__)�-----------'M;;..;....;;...E-"-"-TFI.��
- - 02 a 08/08/2000

Viação Verde Vale, a
empresa de Integração

", riada a partir
,

de um ramal
. da Auto Via

ção Catari
nense, em

.liI••tl\��I'1
uma a ti tude

tomada por seu diretor presidente,
Tibúrcio Bogo, a Auto Viação Verde

Vale, em 29 de julho de 1975,
começara suas atividades em
incursões na regrao de Gaspar.
Inicialmente a

c
empresa atendia as linhas de Gaspar/
BIumenau/Gaspar, Ilhota/Gaspar/
Ilhota!, Ilhota/Blumenau/Ilhota e Baú!

Blumenau/Baú, numa frota de 14

ônibus, todos da marca

Mercedez Benz. Com 35

funcionários,
.

a Auto

Viação Verde Vale

prestava seus serviços à

comunidade no

transporte coletivo
. urbano e no rodoviário

intermunicipal de

passageiros, confir
mando a experiência
adquirida pela família
Bogo no período em

que fundou a Viação
Canarinho, nomuni

cípio de Jaraguá do

Sul.
Mesmo enfren

tando dificuldades,
diante da recessão

vivida no início da
década de 1980, a empresa se lançou
a novos desafios. Adotou uma polí

tica, até hoje pra
.

ticada, de oferecer
aos usuários os

melhores serviços,
priorizando manter

uma frota modema e

332-0718 atualizada.

Hotel e

Churrascaria Raul's

332-2252/332-0326
Devidamente

instalado em Gas

par, seu fundador re

solveu inovar nova-
Distribuidor de Caminhões e

Ônibus VOLVO

Auto Posto

Padilha

332-0896346 - 5000

mente, construindo uma segunda
extensão da Auto Viação Verde

Vale: a filial na cidade de

Blumenau. A empresa teve sua

licitação aprovada em 1989 e

concedida pela prefeitura muni

cipal de Blumenau em dezembro

daquele ano. Naoportunidade, sete
ônibus e 23 funcionários exe-

.

:J<;

cutavam os serviços de transporte
urbano de passageiros.

Já em 1994, foi a vez da Auto

Viação Verde Vale acreditar em

.outro segmento domercado, o de

transporte turístico. Instalando uma

Agência de Turismo na cidade de

Blumenau, a empresa passou a

oferecer pacotes turísticos e venda

de passagens aéreas, nacionais e

internacionais.

Atualmente, o Grupo Verde

Vale possui uma frota de 66 ônibus,
sendo distribuídos 34 para Matriz

em Gaspar, 27 ônibus na filial de
Blumenau, e cinco para o setor de

turismo, todos próprios para servir
conforte e seguranças aos usuários.

. Há 25 anos a empresa manteve

com seriedade a principal meta: o
melhor atendimento à comunidade,
se adequando às mudanças e

visando o alto nível dos seus

serviços, bem como buscando a

qualidade de vida de seus

funcionários, através de apren
dizados. Sem ao menos esquecer

.

do lema da Viação Verde Vale, a

empresa da Integração.

Depressão, dificuldades na aprendizagem, nos relacionamentos,
interpessoais, stress, entre outros, a Psicóloga Cintia está

atendendo em sua �líriica, à todas as idades.
Cama, Mesa e Banho com qualidade e preços baixos.

Comece desde já à montar ou renovar o seu enxoval, faça-nos uma visita e

conheça os nossos planos' de pagamentos em até 10 vezes.

Esperamos por você!!!

,- . ..:�: ': �

.332-2282
R: Vereador Augusto Beduschi, 88 - Gaspar - Fone: 332-0973

.Rua Cei. Aristiliano Ramos, 300 .

Prédio do Luizinho, sala 12. Centro - Ga
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Há25 anos umapessoa apostou
nopotencial desta terra e iniciou

uma caminhada de sucesso,

regada de competênciae trabalho..
Hoje, graças a isto, Gaspar, Ilhota
e Blumenau, contam com serviços

.

de transportes ,seguros e de conforto..

. Parabéns ao

Grupo Verde Vale
a empresa

da Integração.

Tiburcio Bogo:
fundador da

empresa

I
,

I

25Anos

"

l:; 1 "

Nêste Sábado 'tem:
wN�I� ��� DQ:Xt:M!>O.

s

i3a::Olh às Ozh damitiliã o'
"""·_ú;_;,_,:',':,'·;·,:",·,,·;_,,. _;:' h. ,>. ..'_·':",;__ .C'_'_.. .'

melhor do flash back
,<w '"E-mais1 Sorteio'd�um fusca
:;:;:::: J §rtper transado! .

� •• ", "[!}gtesso� anteci).J�c!2� com]

I: ����Qºto �a��jatQb9,sdM
" em Gaspar.

..

if.
�

"'� ,":.'«-;;.=�

,. -

,
II

APAE
GASPAR

Receba nosso agente
..-, .......

Esta promoção em nome da Associação Voluntários de
São Roque está devídamente autorizada no M.J.

(Receita Federal)N° 02/018/2000!
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rua Anfilóquio Nunes Pires, 5111 - Bela Vista

o casal Roberto e

Claudete Tamanini
Cordeiro da Silva
posam para foto

em comemoração
o nascimento do

filho Lucas
Cordeiro da Silva

(1.8/07).
Parabéns!

Esbanjando
felicidade, W
Rosineide
comemorou mais

um aniversárío no

dia 29 de julho.
Parabéns!

A Festa de São Cristóvão reuniu

centenas de pessoas neste final de

semana. Um dos momentos mais

emocionantes da comemoração ao

Santo, 'sem dúvida foi a procissão de

carros e caminhões realizada

domingo (30/07). Posam para foto:

Frei Ângelo, Frei Cláudio e Frei

Bernardo (de Curitiba), e

responsáveis pelo transporte da

imagem do padroeiro dos
motoristas.

O simpático Ronaldo comemora
no próximo dia 11, mais um ano
de vida. Familiares, amigos e

companheiros de trabalho
desejam sucesso. Parabéns!

.

Muitás feliéidades aJ -

.

comem oao e Eveli .

oraram no último d'
na NIColetti que

/

Ferro (60 anos de casa���O �e julho suas Bodas de
ConVidados no Ra 1"

casal recebeu os
- u s Churrascaria.

.

Em comemoração a suas Bodas de Prata, Brás Quintino

Pereira e Claudete Maria Pereira posam para foto. O casal

recepcionou os convidados em inesquecível noite realizada

no último dia 26/07 no Salão de Festas do Raul's Hotel.

SAlÃO DE BElEZA........................ � .........•

C'?uliô
�chra"llnt Norma Cabeleireira

Corte de cabelo, Massagem
corporal, Limpeza de pele

Moda Masculina - Feminina
Infantil - Tecidos

Bijouterias - Lingerie

�one/Fax 332-0803
m •• � •• m.D.D •••• m •••••••• ��•••••••••

Fatos
Acontecimentos

Nioer....

Congratulações a Cristiane Cunha que
aniversaria no próximo sábado, dia

05'/08.

Felicidades ao jovem Carlos Eduardo
Neves que completa nesta sexta-feira

mais um ano de vida.

Parabéns a sempre simpática lulía
Maria Soares que comemora no dia
05 de agosto a passagem de mais um

aniversário.

Quem estará comemorando mais um

níver aos cinco dias deste mês é
Marcos José dos Santos. Parabéns!

Teresinha Goedert festeja no próximo
dia 06 a passagem de mais um

aniversário na presença de amigos e

familiares. Os companheiros de curso
da Cetelbras desejam sucesso.

. Parabéns!

Sucesso e prosperidade a Elaine
Cristina Bernardes que amanhã, dia
03 de agosto, recebe cumprimentos

pela data especial.

Evandro Antônio dos Santos Spengler
completa mais um ano de conquistas

no próximo dia 04 de agosto.
'

Familiares e amigos desejam
felicidades!

:A+-:----. Lanches -----+'oJ(!

Beira Rio'

Fone:

335-0002.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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João Flores e Amábile Ayroso comemoraram suas Bodas de
Prata no último' dia 29 de julho com recepção aos

convidados na Sociedade Canarinhos. Mario e Clara Ayroso
também celebraram seus anos de uma união saudável e feliz.

Felicidades!

Baile . Elton Saldanhae
1)� 1)� G��e ��taçoN;'�/�pri�;��u

idgres'So;'!'Você reâb'é u

Pi1:� �on��!{fr �!hUÍIJ �oE���rode umá estadia .�?F�z
.

'ParkHotel e outra

Dia: 05/08/2000
Horas: 23:30
Local: Soe. Cruzeirinho'
GASPAR/SC

Fatos
Acontecimentos·

Os simpáticos
Vanete e Mendes
comemoraram a

realização
de seu enlace
matrimonial
(29107) na

Sociedade 9 de
Agosto. A

celebração
aconteceu na

Capela São Braz
no bairro Lagoa.'

Felicidades!

li ças na. berta Ferreira trocaram a an

Arno Schmltt e Ro
. âb do (29/07) na Capelacelebração realizada s� a

familiares e íntimos
O 'vos recepclOnaram .MacucO. s nOl,. Churrascaria Tom.

num agradável Jantar na

O elega�te casal Aurélia e Afonso Deschamps comemorouneste final de semana (29/07), a passagem de seus 50anos de casad�s. A festa foi realizada com requinte e bomgos.to na SocIedade Carijós, onde familiares e íntimosesüverarn reunidos para prestigiar o acontecimento.,

Felicidades!

Informações:
CANTINHO DO

GAÚCHO
Fones: 332-0382/9973-6836

Com prof Paulo

Sandra Vitorino está com novo "Iook",
Mais bonita... mais fashion. Agora vai!

As sempre simpáticas Rosele Spengler e
IndiraWitte curtiram a noite de domingo

numa super sessão de cinema no

Shopping Neumarkt. Filme: O Patriota.

Alegria e descontração estiveram

presentes na comemoração dos 16 anos

de Ana .Carolína Vitorino, na última
quinta-feira (27/07). A festa aconteceu na

pizzaria Recanto Tropical, onde familiares
e íntimos participaram da realização.

O simpático casal Magali Deschamps
Wenski e Carlos Alberto Wenski também
marcaram presença na Pizzaria Recanto,

dia 27 à noite. Impetuosa, Magali
esbanjou charme e simpatia com seu

novo visual.

Os aventureiros: Amauri Lanznaster Jr.,
Pedro Quadros Mass, Fernando Gabriel

Imof e Mauro Lanznaster Filho, instalaram
acampamento na cidade de Luís Alves na
última semana de férias escolares. "Mó
programão!" Enquanto isso, as super
gatas Ana Carolina e Cynara Lanznaster
curtiram seu final de semana num clima

"berri família".

Ana Carina Pereira e Juliana Oeschler
estiveram presentes na Festa do Motorista,
domíngo (30/07), realizada neste final de
semana na Capela São Cristóvão, onde

puderam deliciar o tradicional churrasco
campeiro.

Oferece:
Buffet completo
Rodízio de carnes.
Buffet (kg)

Disk Pizzas eMassas

R$ 4,00
R$ 6,00
R$ 7,00

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Box do Sonho!
Viviane

.

Senna acelerando

.$$.$ ••• #$$ •• #.. . .

, .

..
•

•

•

•

para chegarmos no final deste podium vencedor
Com certeza o estilo de verdade,

alegria que, caracterizou a carreira
tão curta, mas grandiosa de

Ayrton Senna. No último sábado,
emocionou-se quem assistiu
"Criança Esperança", quando se

apresentou no palco Viviane
Senna. Relembrando os sonhos
dele, contou do convite que ele lhe
fez para fundar uma instituição
para cuidarem de crianças ou

idosos; convite este que ela não
teve tempo para dar-lhe resposta.

Partiu Senna. Hoje Viviane
está dando aAyrton sua resposta
com seu grande trabalho que é a

Fundação Ayrton Senna.
Deserivolveu o personagem
Seninha, sonho dele, o qual foi
sensacional sua apresentação em

. Criança Esperança, homenageando
o nosso eterno ídolo.

Ver a realidade deste sonho de
alguém que no auge da
fama pensava em dividir
tudo que possuía, queria
que todos acordassem
tendo a certeza que a

Bandeira da Esperança
de um novo amanhã,
cheio de glórias, estivesse
ao alcance de todas as

crianças de sua pátria.
Que'ria ele que aquela
alegria que dava ao povo
brasileiro, estivesse
embalando o crescimento
de todas as crianças do
nosso país. Na velocidade que
conduzia a vida e sua carreira, ele

também desenvolveu este sonho.

Hoje, Viviane e Seninha, aceleram
este projeto dentro da filosofia que

é preocupar-se com o

futuro de quem nada
tem. Tenho eu a

certeza, que onde
você estiver Senna, o
seu sorriso está na

mais alta velocidade
e que os faróis da luz
eterna estão
iluminando a tua
eternidade. Que o

teu sonho por um
mundo melhor já
está sendo acelerado

pormuitas criaturas.

Que.Víviarie escreva mais esta
vitória vendo crianças serem

•

educadas e tratadas como um belo

jardim de rosas vermelhas,
dedicando-te o mais puro dos
sentimentos, gratidão, por teres
deixado esta terra para sua irmã

fazer este belo jardim de seres vivos
e felizes.

E abrindo as portas de muitas

esperanças, queremos lembrar aos

gasparenses que podem hoje
plantar na vida de alguém que está

próximo a todos nós. Vamos nos

unir e fazer este sorriso

permanecer dentro do sagrado
-díreíto de ser feliz.

Vamos contribuir com a

Campanha S.O.S. Caroline,· pois
lembrem-se: ela está aqui, perto de
todos nós. �

\

� _
.

Supermercado
Stanke

Rua Frei Solano, 490 - Centro - Gaspar. Fone: 332-0559
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Celebração de Santa Clara - 11· de agosto
DIRIGENTE - "No Senhor Jesus Cristo, aconselho
e admoesto a todas as minhas Irmãs, presentes e fu-

'

turas, que sempre se empen�em em seguir o caminho
da santa simplicidade, da humildade, da pobreza e

também uma vida honesta e sana, como aprendemos
de Cristo e de nosso bem-aventurado pai Francisco,
desde o inicio de nossa conversão".
TODOS - Eterno Deus onipotente e misericordioso
- concedei-nos a nós miseros - praticar - por vossa
causa - o' que reconhecemos ser a vossa vontade - e

querer sempre o que vos agradé - a fim de que - inte
riormente purificados - iluminados e abrasados pelo
fogo do Espirita Santo - possamos seguir as pe-gadas
de vosso Filho, - Nosso Senhor Jesus Cristo - e por
vossa graça - unicamente chegar até vós - ó Altissimo
- que em Trindade perfeita - e Unidade simples - vi
veis e reinais na glória como Deus oni-potente - por
toda eternidade"
COMENTARISTA- Neste mês lembramos de perto
Clara de Assis. Santa e irmã. Espelho para nossa vida.
Certamente jamais Francisco seria São Francisco, sem
Clara de Assis. E Clara jamais seria Santa Clara, sem
,São Francisco de Assis. Nossa vida também será outra

com Santa Clara e São Francisco. Queremos ser seus

seguidores: Neste jeito, seguir a Jesus Cristo.
LEITOR - Um dia Clara deixou a casa dos pais para
seguir a Jesus Cristo, no jeito do amigo Francisco.
Passou uns quarenta anos no convento de São
Damião. Sua vida era dedicada às co-irmãs, na oração
permanente. Lavava os pés das irmãs que vinham do
trabalho e fazia todo serviço da fraternidade. Era mãe
e irmã de todas. Talvez pela primeira vez uma mulher
escreveu uma Regra de Vida para viver em frater-

FreiBenjamim
nidade. Certamente com a ajuda e iluminação do ami

go Francisco, ela pode ver, antes de morrer, a apro-
vação do Papa.

'

DIRIGENTE - No dia onze de agosto o sol já nos

aclara: Rainha da Pobreza, fulgura Santa Clara.
.

TODOS - Deixando a sua casa, - seguindo São Fran
cisco - as mais brancas ovelhas - reúne em seu aprisco.
DIRIGENTE - Assuas tranças de ouro, sem pena
vê cortadas; mais brilha o véu grosseiro das virgens
consagradas!
TODOS - Na mesa do convento .- Francisco e Clara
ceiam - mas súbito, entre chamas, - em êxtase se

alteiam.
DIRIGENTE - Bem tempo após Francisco, a flor
tomba da haste, dizendo: 'Eu te agradeço, ó Deus que
me criaste'. Preocupar-se mais com as virtudes e

santidade. Fazer por amor e não por dever. Ser
atenciosa e cuidadosa como uma mãe. Dar atenção
conforme a necessidade de cada uma. Ser acolhedora
e compreensiva.' Que nos falta para chegar a isto? O

que já estamos vivendo, deste jeito de Santa Clara?
DIRIGENTE - Na manhã de 11 de agosto de 1253
Clara entrava na glória e ia encontrar-se com seu

grande amigo Francisco. Mas antes de partir, deixou
uma bênção:
- Eu vos abençôo ainda viva) e abençoar-vos-á depois
da morte!
- Quanto posso vos bendigo e mais do que posso vos

abençôo.
- Abençôo C0171 todas as bênçãos com as quais o Pai das

.

misericórdias abençoa e abençoará os seus filhos do céu
e da terra.

TODOS - Amém! Assim seja!

Evandro Dagnoni (Beck's)
Sinônimo de amigo, irmão, companheiro, de

todas as horas, fáceis ou difíceis ... não importa.
Foi tudo tão rápido, que parece mentira.

Ontem estávamos ai, juntos, fazendo festa, farra,
viajando;

E hoje, o que temos são saudades, lembranças
de momentos bons e engraçados. Seu corpo pode
ter nos deixado, mas, sua alma, sua face, seu

sorriso, estão gravados em nossos corações como

uma fita de video, guardada para sempre.
Saiba Evandro, que sempre fomos, somos e seremos seus amigos onde quer que você esteja. E que um dia

ainda vamos nos encontrar, seja onde for, quando o Senhor Deus mandar.
Aos familiares a certeza de sempre contar com os amigos.
Saudade é o que sempre sentiremos.

.

Dos amigos, em especial
Tchê, Caio, Leca, Rafael, Silvio, Marcial e Gugu.

Telemensageos para todas as ocasiões com fundo musical. Sempre
'renovamos nossas mensagens para melhor atender nossos clientes.

Dispomos de mensagens exclusivas em INGLÊS, ALEMÃO e

ESPANHOL.

Ant�5�p.e su: ���sage.m ��ra O

'la )do�'f'llj1?ais e c0riéova a" ���pa,.cote.

com 10 niensagen�
,

Atendemos das 7:30hs às 23:30 hs
Pensou TeJemensagem, PensouDiskSentimentos!

m COLÉGIO SÃO FRANCISCO

CORRIDA CONTRA O TEMPO

Mais da metade do ano se passou e

quantas coisas aconteceram.

Foram palestras, congressos,
elaboração e execução de projetos.
Dias corridos, outros mais ainda.

Quando a gente está a mil, com
'dezenas de atividades para fazer, o

tempo parece voar.

Nessa corrida contra o tempo, o

Colégio São Francisco continua se

esforçando para posicionar seus olhos

para o futuro.

Estamos felizes em retornar às

aulas e, juntos, Escola, Família e

. Comunidade, daremos continuidade
,

a essa história de sucesso que tem

sido o dia-a-dia deste Educandário.

RosanaMuller Wieser

Coorcfenadora Pedagógica 5a a S"

séries eEnsinoMédio

RuaDoralício Garcia, 777 - Gaspar/Se
E-mail: csf@zaz.com.br

Site: wwwblumenau.zaz.com.br/csf

ry> ÁRIES - Fuja de urna pessoa negativa e urna

situação adversa.

Cf TOURO - Sua alegria contagiará a todos que

II
o cercam.

GÊMEOS - Maior popularidade junto a seus

amigos.

§ CÂNCER - Vênus lhe proporciona alegrias
no amor.

LEÃO - O clima é de tranqüilidade e de
normalidade.
VIRGEM - Trabalho com obstáculos, mas
muita disposição amorosa.

LIBRA - Muita criatividade e energia de
sobra.
ESCORPIÃO - O momento é demuita aç,ão
e recompensas.

X" .SAGITÁRIO - Nem tudo está do jeito que
.

.

você gosta. . . '.

'\)o CAPRICÓRNIO - Valorize mais a sua

capacidade de trabalho .

� AQUÁRIO - Mantenha a rotina e não se deixe
levar pelas idéias.

tt PEIXES - Alguém de sua família necessita
de muita compreensão.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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e é verdade que cachorro que tem dois donos
.
morre de fome, já que um deles sempre acha

que o outro já alimentou o cão, imagine
quem tem 4 e meio bilhões de donos!

Digo isso, porque temos uma tendência

enorme a achar que a preservação ambiental não é
exatamente um problema da gente. Não por nada. Muito

mais, por acreditarmos que outros já estão à frente.

Alguns abnegados estão mesmo, e há quem faça disso a

razão de ser de toda uma vida. Mas são poucos, já fazem

muito, e não conseguem fazer tudo sozinho. E, afinal, por
que deveriam? Se somos todos donos deste planeta - melhor
talvez fosse dizer inquilinos - não adianta botar a culpa no

síndico ou no vizinho. Mantê-lo habitável é obrigação de

s

todos em cada um.

Não neces sar iamerite 'partindo para a· militância

ecológica, ou assumindo posturas que possam ser

consideradas "ecochatas" e xiitas. Mas, pelo menos, evitando
cair na tentação de pensar que a natureza cuidã sempre de
tudo e está aí mesmo é para nos servir. Não está.' Servir ela
serve - e como! - porém, -como nós mesmos, a natureza só

agüenta maus-tratos até 'um certo limite.
Foi pensando nisso, que resolvemos garimpar

informações e sintetitar para este jornal. A partir desta

edição, estaremos presentes nesta coluna; sempre com dicas
úteis e boas idéias.

Até apróxima semana!

Avenida das Comunidades, 355
Centro - Gas ar

�--- FARMÁCIA

I
r

Medicamentos e Perfumaria em Geral

Disque Farmácia- 332-0579

aG
Governo de

� 'aspar
Mantenha sua gengiva saudável /,*e_
.....................................................................................................................................................................................................................................................................%'

Um sorriso perfeito não depende apenas' de '

belos dentes. Agengiva tambémprecisa estar
bem tratada, paragarantir a completa saúde.
bucal. Quando tudo está bem, ela costuma
apresentar uma coloração rosada e, quando
observada deperto, uma textura de casca

de laranja (cheia de furinhos). Quando há

problemas, a gengiva pode apresentar inchaço,
coloração vermelha,mauhálito e até sangramento. Alguns cuidadospodem
ajudar na prevenção de problemas e contribuir para a manutenção de

gengivas sempre saudáveis.

• Escovar os' dentes corretamente é fundamental. A saúde da gengiva, assim
como a dos dentes, está ligada diretamente à boa higienização. Os dentes devem
ser escovados pelo menos quatro vezes ao dia. Mas não vale escovar sem atenção.
Estar em frente ao espelho é importante para garantir que a limpeza seja
mmuciosa.

• Visitar o dentista periodicamente também é muito importante. Além de
ensinar a técnica correta de escovação e a maneira cera de passar o fio dental, o
profissional remove a placa bacteriana acumulada na gengiva, através de um

processo de raspagem. O ideal é ir ao dentista a cada seis meses.

• O, cigarro é vilão quando se trata da saúde gengival e deve ser evitado. Seus

agentes nocivos irritam. a área <ia gengiva e prejudicam a renovação do sangue'
na região. . .)

,

•Atenção redobrada com o açúcar, em especial com chicletes e balas, porque
permanecem na boca por mais tempo. Eles são um prato cheio para as bactérias.

Depois de comer doces, não esqueça da escovação cuidadosa.

• As mulheres grávidas, principalmente por volta do terceiro e do quarto mês
de gestação, devem man�er cuidado redobrado. É que as alterações hormonais
nessa fase afetam a gengiva, sendo freqüentes os sangramer;tos.
• O uso de escovas especiais do tipo uni tufo é recomendável para tornar a

higienização mais eficaz. Essas escovas, parecidas com pequenos pincéis, agem
nos sulco gengival, estrutura que todos temos entre a gengiva e cada dente,
propícia. para o acúmulo de placa bacteriana.

• O uso do fio dental continua imprescindicel. Precisa escovação, já que
contribui para que a área em volta da gengiva permaneça limpa. Corte' um
pedaço de aproximadamente 30 cm, enrole-o nos dedos médios das duas mãos
e aplique-o com movimentos de vai-e-vem até abaixo do nivel da gengiva.
• Soluções para enxágüe bucal à base de clorexidina podem auxiliar nos casos

em que já há placa ou tártaro, De qualquer forma, não é bom exagerar nas

doses, pois os bochechos com essas substâncias podem causar manchas

(removíveis) nos dentes e alteração do paladar.
• Para quem usa aparelho corretivo nos dentes há mais chance de ocorrer o

acúmulo de alimento em cantinhos escondidos da boca. O cuidado com a

gengiva deve ser ainda mais detalhado: as regras são caprichar na escovação
(inclusive com o uso da escova do tipo unitufo) e não esquecer o fio dental,
sem dar trégua para as bactérias.'

•A região próxima à parte posterior dos dentes inferiores, onde a saliva é

lançada em maior volume, é especialmente propícia para o desenvolvimento
dos males que afetam a gengiva. Dedicar mais tempo à limpeza dessa região
vulnerável, cada vez que escovar os dentes, é uma tática preventiva eficaz.

Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Lei de Incentivos gera empregos e renda.

Supermercado Fácil: R$l milhão investidos e 45 empregos gerados
Desde sua promulgação em 1997

aLei Municipal de Incentivos Fiscais
já beneficiou diretamente 23

empresas em Gaspar, gerando
empregos e renda. O Supermercado
Fácil, aberto ao público há poucos
dias, é o exemplo mais recente.

Çonsiderado o mais moderno do
ramo na cidade, o Fácil está instalado
numa área de 41 mil metros

quadrados, às margens da rodovia
Jorge Lacerda, bairro Figueira. O
investimento, de mais de R$ 1

milhão, gerou de imediato 45
empregos diretos;
A título de incentivos, a PrefeituraResultado dos ganhadores da

rifa São Cristóvão

Centro de Formação de Condutores

CORAÇÃO DO VALE
l° Prêmio - Gol- Bruna Lombardi
2° Prêmio - Fiat Uno - Barraca do Churrasco
3° Prêmio - Moto CG125 - Ferronato Tirol
4ó Prêmio - Freezer - Bento Isensee
5° Prêmio - Geladeira - Marcelo Deschamps
6° Prêmio - Microondas - Francisco e Celso
7"Prêmio - Centrífuga de roupas - Dercinéia
dos Santos
8° Prêmio - Fogão - Andrei Nicolodi
9°Prêmio - Fomo Elétrico - Amo Deschamps
10° Prêmio - Secadora - João Dierschnabel

Aulas Práticas e Ieóricas- Renovação e 1ª Habilitação

332-2334 332-5010

Rua CeI. Aristiliano. Ramos, 676
Centro - Gaspar/SC

� �7

MATERIAL DE
-

-CONSTRUÇAO
MATERIAL DE COHSTRUçAo
•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

Fone/Fax: (047) 332-0077 332-0290

Rua Hercílio Fides Zimmermann, 1055 -:- Margem Esquerda _; Gaspar/SC
.

.

\

CGC 00.453.448/0001-60 Insc. Est: 253.032.466

Rua Luiz Franzói, n? 250 - Margem Esquerda - Gaspar - se

de Gaspar ajudou no aterro, ma

cadamização e asfaltame-nto do
terreno e concedeu isenção de taxas
sobre a construção e do pagamento
do Imposto Predial e Territorial
Urbano (IPTU) por 10 anos. Além
das mais de vinte empresas já
beneficiadas, sete aguardam análises
de seus pedidos, e enquanto outras
cinco apenas a formalização de
decretos para receber incentivos, o
que deve ser feito em breve pelo
prefeito em exercício, Andreone
Cordeiro, que nos últimos meses tem
prestado especial atenção ao

desenvolvimento do setorprodutivo.
O secretário de Indústria,

Comércio e Turismo, Rodrigo
Fontes Schramm, informa que outras
empresas solicitaram incentivos, mas
tiveram seus projetos rejeitados pelo
Conselho Municipal de Desen
volvimento e Renda (CMDE) por
insuficiência de documentação, ou
por não se enquadrarem nas normas

de Lei. Três das 23 empresas
beneficiadas tiveram incentivos
cancelados porque paralisaram suas

atividades ou não chegaram a se

instalar efetivamente.

L EI N° 2.048
DISPÕE SOBRE A EXTINÇÃO DA PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES

PÚBLICOS MUNICIPAIS E DO FUNDO DE PREVIDÊNCIA MUNICIPAL E
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

O'PrefeitoMunicipal de Gaspar, em exercício, Estado de Santa Catarina, no uso de
suas atribuições legais e o que lhe faculta a respectiva Lei Orgânica do Município;

Faz saber a todos os habitantes, que a CâmaraMunicipal aprovou e ele sanciona a

seguinte Lei:
Art. r.. Com base nas diretrizes estabelecidas nos artigos 3° e 9° da Portaria do

Ministério daPrevidência e Assistência Social n° 4.992, de 05/02/99, e no disposto na

Lei no 9.7.17, de 27/11/98, fica extinta a Previdência dos Servidores Públicos Municipais
de Gaspar e seu Fundo de Previdência Municipal.

Parágrafo único - Fica o Município obrigado a vincular-se ao Regime Geral de.
Previdência Social, devendo as contribuições serem recolhidas ao Instituto Nacional de
Seguridade Social - INSS a .partir do mês de julho de 1999, ficando os benefícios a/

.

serem concedidos, a partir desta data, aos servidores municipais e a seus dependentes,
sob a responsabilidade exclusiva do Instituto Nacional de Seguridade Social - INSS.

Art. 2". O Municipio assumirá, integralmente, a responsabilidade pelo pagamento
dos benefícios concedidos durante a existência da Previdência dos Servidores Públicos
Municipais de Gaspar, bem como daqueles benefícios cujos requisitos necessários à sua
concessão tenham sido implementados anteriormente a 01/07/99.

Art. 30• Os proventos de aposentadoria e as pensões dos servidores públicos, cujo
pagamento dos benefícios é de responsabilidade do Município, serão revistos na mesma

proporção e na mesma data, sempre que se modificar a remuneração dos servidores em
atividade, sendo também estendidos aos aposentados e aos pensionistas quaisquer
benefícios ou vantagens posteriormente concedidos aos servidores em atividade ..

Art. 40• Todos os recursos financeiros e patrimoniais pertencentes à Previdência dos
Servidores: Públicos Municipais de Gaspar e ao Fundo de 'Previdência Municipal, ora
extintos, assim como seus Ativos e Passivos apurados em Balanço Geral no dia.)O de

junho de 1999, são, neste ato, reintegrados ao patrimônio do Município, que deverá
dispor dos mesmos, para fins decusteio dos benefícios continuados, concedidos aos

servidores municipais e seus dependentes, durante a vigência da Previdência d is
.Servidores Públicos Municipais de Gaspar, ou para compensação financeira com o

Instituto Nacional de Seguridade Social- INSS nos termos da Lei Federal no 9.796, de
05 de maio de 1999.

. Art: 50. O Município de Gaspar ficará responsável pela conservação e guarda de
todos os documentos, livros, registros e controles da Previdência dos Servidores Públicos
Municipais, relativamente aos exercícios de 1991 a 1999 - em que vigorou - assumindo
também a responsabilidade, total por todo e qualquer débito de benefícios e/ou de

quaisquer outras origens, devidamente justificadas e comprovadas que venham a ser

reclamadas e que decorram de fatos e situações de direito ocorridas no período de

vigência.
-

Art. 60• Fica o PoderExecutivo autorizado a tomar as medidas cabíveis e necessárias
para realização da compensação financeira junto ao Instituto Nacional'de Seguridade
Social - INSS, nos termos da Lei Federal n° 9.796, de 05/05/99, regulamentada pelo
Decreto Federal n° 3.112, de 06/07/99.

Art. 7". Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, retroagindo os' seus
efeitos a l° dejulho de 1999, revogando as Leis Municipais n° 1.334/91, de 16/12/91 e

n° 1.714, de 18/08/97 e demais disposições em contrário.
Prefeitura Municipal de Gaspar, 28 de julho de 2000

ANDREONE SANTOS CORDEIRO
Prefeito Municipal, em exercício
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Cuidados com os cascos dos bovinos

Com as patas escondidas pelo
pasto ou cobertas por lama, as patas
dos bovinos sào quase sempre
invisíveis. Dificilmente o criador

percebe qualquer problema a não ser

que o animal manque. Ou, corno
ocorre em algumas propriedades,
descobre-se o problema efetuando

periodicamente o manejo dos cascos.
Muitas vezes o desempenho do
rebanho está aquém do esperado
Busca-se então todo tipo de

explicaçào, menos um dos mais

simples; os problemas nos cascos.

Este tipo de problema causa prejuízo
ao criador, pois afeta a vida produtiva

e reprodutiva dos animais. As unhas
dos bovinos necessitam de um

manejo periódico. Este manejo é o

casqueamento. As unhas crescem

cerca de 0,6 cm ao mês, no entanto,
as variadas condições climáticas e o

manejo podem, interferir na

consistência da composição das'
unhas. Surge então, 'com muita

frequência, a má-conformação de
casco. O casqueamento é um

processo simples e que pode resolver
a maioria dos problemas. Basta que
seja empregada a técnica correta.
Outros problemas, no entanto, são
mais complexos, exigindo .às vezes,

até intervenção cirúrgica. a falta de
um casqueamento regular pode gerar
sérios problemas. Vários fatores

podem afetar a saúde dos cascos, o

tipo de exploração, por exemplo, se
é intensiva ou extensiva; o clima,

'

se é seco ou úmido; as instalações
empregadas para os animais e até a

alimentação. Todos estes fatores

agem com maior ou menor

intensidade, dependendo de cada

condição específica. o que importa é

que todos os bovinos estão sujeitos
a terem problemas de 'casco. Deste
modo a melhor solução para evitar

problemas é a prevenção.

Escargots: criação ecomeretalízação

esta carne. E esta resistência não vem só do
hábito alimentar brasileiro. Vem também do alto

preço de mercado que o quilo da carne alcança
aqui no Brasil. Mas este problema interno de

preço pode ser resolvido, principalmente se a

atividade começar a se desenvolver. Pesquisas
estão sendo feitas para melhorar e desenvolver
a criação por aqui. Já é possível vender o

produto final para a indústria nacional, que
beneficia e enlata a carne. Assim, o preço final
ao consumidor pode ser reduzido. Isto sem falar

Cientificamente, os escargots são
classificados como moluscos. A

principal característica deles é o

corpo, mole, não segmentado,
protegido habitualmente por urna
concha. Apesar da aparência
estranha, principalmente para urna

forma de alimento, 6 Escargot é
considerado por muitos corno uma
deliciosa iguaria. No Brasil, o

consumo de, carne de escargot,
segundo estimativas da Associação
Brasileira dos Criadores, gira em

tomei de 55 toneladas por ano. Para
efeito de comparação, a França
consome nada menos do que 45 mil
toneladas por ano. Só por estes dados

-

já podemos perceber a resistência

que o brasileiro tem em consumir

nas pesquisas que estão sendo feitas

para a utilização de outros produtos
provenientes do escargot. Em outros

países, principalmente os europeus,
onde o consumo da carne é mais

elevado, o manejo da criação é feito
de forma diferente do utilizado por
criadores brasileiros. O interesse
maior da industrialização e o

aumento no número de criadores vão
viabilizar ainda mais a criação. Para
a indústria, os animais precisam de
um tamanho específico, pa
dronizado segundo normas interna
cionais de consumo. Já para a repro
dução, a seleção é feita de acordo
com as melhores condições genéticas
que estes animais poderão transmitir
aos seus descendentes. E um outro

mercado que' há pouco tempo está
sendo descoberto, é a utilização de.
eséargots como iscas de pescarias,
Este mercado acaba se tor-nando
mais urna excelente maneira de

comercialização da produção, já que
em muitos casos os' preços
alcançados chegam a quase o dobro
do preço de abate.Alguns itens
devem ser observados na criação: a

temperatura ambiente ideal para a

criação é de 16 a 24 graus Celsius, e
a umidade relativa do ar deve girar
entre 85 e 86%. Fatores corno a

iluminação do ambiente, o vento e a

poeira também são decisivos para o

sucesso da criação.
Fonte: Via Rural. E-mail:

viarural@onda.com.br

Revenda e assistência técnica autorizada

·Motosserras
•Roçadeiras
·Ordenhadeiras

Av. das Comunidades, 460
Centro - Gaspar

FonelFax: 332-1236

•Desintegradores
•Pulverizadores

LIda. ·Lava Jato
�«- Rua-15 de Novembro, 622

�.., Centro - Rio do Sul

Fone: (047) 521-3637

•

• Calcário'•

• Informamos aos interessados que•

• estão sendo aceitas novas
•

• encomendas de calcário os

: preços são: R$ 8,50/ton a granel;
• R$ 16,00/ton ensacado. O frete
•

...• ficará por conta da P.M.G.
•

•

.. : Patrulha Mecanizada

: Os produtores rurais, devi
• damente inscritos, interessados
,.
• em receber atendimentos da
•

patrulha mecanizada, deverão
•
fazer suas reservas para trator de

,. pneus, sendo que são realizados
'.
.• serviços de arado, rotativa, grade,
.: roçadeira e distribuidor de cal

{�: cário. Preços: tratores Ford4630:
• R$ 15,00/h; trator Valmet 885:'

{o,.
• R$ 18,00/h; retro R$ 15,00/h.

,
.
..

i. Carteira de Produtor Rural•

;: Os produtores rurais interessados
c. em utilizar os serviços de trator
•

• de pneus, deverão proceder a
•
• confecção de carteirinha de

: produtor rural. Os documentos
1. necessários são duas Fotos ]x4
'0.

• e o Bloco de Produtor Rural.
•

•
'.

•

'.

Juliano André dos Santos
Secretário Municipal de

Agricultura

-PREVISÃO
'DO TEMPO

Uma frente fria chegará ao

Estado, trazendo chuva para
, todas as regiões, a partir da
tarde, com maior intensidade
na região norte. Condições de
nevoeiro ao amanhecer. A

temperatura diminuirá um

pouco, devido à presença de
nuvens. O vento soprará de
norte a sudoeste, fraco a

moderado com rajadas.

Recicle Catarinense
de Coleta de Lixos e

Entulhos' Ltda.

Agilidade na remoção
de lixos e entulhos

Vendas de Alevinos I e II

Convênio com a Epagrí, n°
09.17.07.0000.100.767/97

Baú Central - IIhota/SC. Fone: 391-5665
Rua Joaquim Zucco, s/n - Nova Brasília

Brusque. Fone: 350-0386

....... -- -_,._. __ -

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Vende-se
Santana 2000, ano/
modelo 92 com

45�000Km em

excelente estado.
Valor R$ 12.000,00:
Informações pelo fone
332-1600 com Júlio.

Oferta de emprego
Malharia na Margem
Esquerda necessita de

talhadeira com prática, com
urgência. Contato pelo fone:

332-3068

Vende ou Troca
Casa de alvenaria com 130m2

localizada na rua Joaquim Silvino da

Cunha, 294 - Bairro Sta Terezinha.

Telefone para contato 9102-3991 com

Celso Nicoleti ou no endereço: Rua
Joaquiam Silvino da Cunha, n° 304 -

falar com Arnaldo Nicoleti.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO POR INFRAÇÃO DE TRÂNSITO N.147 106/2000

FUNDAMENTADO NOS TERMOS DO ART. 281, PARÁGRAFO ÚNICO, INCISO II, DA LEI N. 9.503,
DE 23/09/97, A AUTORIDADE DE TRÂNSITO, AO FINAL ÍDENTIFlCADA, NOTIFICA O(S)
PROPRIETÁRIOS (S) DO(S) VEÍCULO(S) ABAIXO ESPECIFICADO(S), DA AUTUAÇÃO PELO
COMETIMENTO DA(S) INFRAÇÃO(OES) RESPECTIVAS(SY, PODENDO, CASO QUEIRA, NO PRAZO
DE I5(QUINZE) DIAS, APRESENTAR DEFESA PRELIMINAR OU AINDA INFORMAR O
VERDADEIRO INFRATOR, CONFORME DISPOSTO NO ART. 257 PARAGRÁFO 7 DA MESMA LEI,
COMBINADO COM A RESOLUÇÃO N. 017/98, DO CONTRAN, SENDO PESSOA JURIDICA O
PROPRIETÁRIO DO VEÍCULO, A NÃO INDICAÇÃO DO CONDUTOR IMPLICARA NAS SANÇÕES
DO ART. 257, PARÁGRAFO 8, DO CTB.

AUTO DE INFRAÇÃO
55584480
55583862
55584105
55584105
55584474
55582322
55584737
55583875
55584738
55584526
55584792
55584792
55583313
55583323
55582319
55584731
55584479
55584733
55584779
55582321
55582314
55584787

NOME DO PROPRI.ICONDUTOR
JOICEMAURICI MARCHI
TRANSPORTES PALHANO LTDA

JOSÉ NUNES DA SILVA
JOSÉ NUNES DA SILVA
FRANCISCO PAMPLONA
FLÁVIO ALMEIDA DA CONCEIÇÃO
ANNIBAL JOSÉ DA SILVA
VILMARPENZ
JORGE ADlLTO DA SILVA
LUIS ANTÓNIO TELLES
GENÉSIO JOSÉ THEISS
GENÉSIO JOSÉ THEISS

ANDRIONE SPENGLER
ROSEMIRO PEREIRA
MARCOS APARECIDO NUNES DE SOUZA
SILVIO CENSI
DlONISIO JORDÃO
LUCIANE MAGALI COSTODlO BERTI
SILVIO LORES ABELLA
VINICIO JOSÉ DE SIMAS
CELSO NlCOLETTI
ELIZABETE PEREIRA

COD. DA INFRAÇÃO
691
554
591
691
518
556
659
570
518
659
659
691
555
552
557
552
691
552
659
556
573
736

NO. DA PLACA

AEQ2013
BTP2678
GY456
GY456
LXE6780
LXHI493
LXK3780
LXL0397
LX06458
LXY5452
LXZ6894
.LXZ6894
LYF8866
LYGI563
LZA8867
1.ZC0688
LZC3046
LZS272 1
MAI0301
MBG5788
MBV4560
MELI303

ENQUADRAMENTO
518 = CTB 167
552 = CTB 181 XV
554 = CTB 181 XVII
555 = CTB 181 XVIlI
556 = CTB 181 XIX
557 = CTB 182 I
570 = CTB 185 I
573 = CTB r86 II
591 = CTB 202 II
659 = CTB 230 V
691 = CTB 232
736 = CTR 252 VI
TRANSCORRIDO O PRAZO ACIMA, SEM A APRESENTAÇÃO DE DEFESA PRELIMINAR, OU POR
SEU INDEFERIMENTO, FICA(M) O(S)NOTIFICADO CIENTE(S) DA IMPOSIÇÃO DA PENALIDADE
NOS TERMOS DO ART. 282 DA LEI N. 9.503,DE 23/09/97, E SEUS PARÁGRAFOS 4 E 5 (ACRESCIDOS
PELA LEI 9.602198), PARA, EM 30 DIAS, EFETUAR O PAGAMENTO OU, QUERENDO, AINDA,
APRESENTAR RECURSO A JARI.
OS PRAZOS ACIMA REFERIDOS ENTRAMEM VIGORNA DATA DA PUBLICAÇÃO DESTE EDI'FAL.

GASPAR/SC, EM 20 DE JULHO DE 2000.
AUGUSTO BEDUSCHI NETO
DELEGADO DE POLÍCIA

Fone: 332 ....2599 .;·com Carlos::'

VENDE APARTAMENTO
.

Ref. OI - Apartamentos no Ed. Monte Cario - RESIDENCE - com 2 e 3 quartos, suíte, garagens. Uma
entrada e o saldo em 100 meses, financiamento direto pela Construtura Incorporadora .

. Ref. 02 - Apartamento no Residencial Alvorada pronto para morar, com 03 quartos, suíte, garagem e

demais dependências. Pagamento 20% de Entrada e o saldo financiado em 100 meses pela Construtora.
Ref. 03 - Apto c/03 quartos e demais dependências - Conjunto Residencial Bela Vista, ficando: Jogo
de quarto casal jogo de cozinha completo. Preço: .R$ 32.000,00 - quitado. -

CASAS
Ref. 04 - Casa em alvenaria com 03 quartos, mais dependências edificada em um terreno medindo
3.072m2 fazendo frente com a Rua Olga Bohn proximidades Vineplast, Bairro Coloninha. Preço R$
45.000,00,50% de entrada - saldo parcelado, aceita carro, terreno medindo 3.097m2.

.

Ref.05 - Casa em alvenaria c/3 quartos, demais dependências, garagem para 2 carros. Aceita 'contra
proposta R$ 60.000,00.

- f

., •

-

Ref. 06 - Casa em alvenaria c/03 quartos, 2 BWC, garagem para 02 carros e demais dependências,
Proximidades do Supermercado Bluville prai de Penha - Armação. Preço: R$ 28.000,00 - aceita carro
ou terreno c/ parte de pagamento. .

Ref. 07 - Casa em alvenaria com 3 quartos, OI BWC e demais dependência. Terreno medindo 276m2
- casa medindo 150m2 - Bela Vista. Obs: Toda a documentação em dia - Preço R$ 50.000,00.

TERRENOS
.

- Ref. 06 - LOTES ÁREA NOBRE: Próximo a Avenida das Comunidades, metragem de 380 a 1.000m2.
Preço R$ 12.000,00 a-R$ 27.000,00 à vista ou 30% de entrada, saldo em 12,24 e 36 meses.

OBS: Corri ótimas residências já construídas, no loteamento. #"
.

Ref. 11 - TERRENO: No centro próx. a Delegacia de Polícia, edificado com uma casa de maderra.
Ref. 13 - Um sítio com 11.000,00 metros, com uma casa de alvenaria, lagoa, árvores frutíferas e

demais benfeitorias. Obs: Porteira fechada.
'.Ref. 14 - Lotes: Bairo Sete de Setembro, próximo ao conjunto residencial Arco-Iris.iárea medindo

382,00m2 - livre de enchente.
LOTEAMENTO FIGUEIRAS

Lotes: 450m2, entrada: R$ 1.500,00 a R$ 2.500,00, saldo parcelado em 36 vezes, parcelas de R$
275,00 - ou à vista a combinar.

VENDE-SE LANCHONETE
Rua Nereu Ramos, próximo ao centro clientela formada para almoço e demais refeições. Preço: R$
22.000,00 - aceita contra proposta e carro como parte de pagamento, -

»

Barracão - Rua João de Borba com 1.568,58m2 - R$ 27 mil;
l:&nlrn - Rua 31 de Julho com 828,58m2, contendo OI prédio em construção - R$ 60 mil;
- Loteamento São Pedro com 42l,llm2· R$ 14 mil;
Rodovia BR-470 - Terreno com 80.000,00m2 - 80,00 metros de frente para BR - R$ 45 mil;
Margem Esquerda - Rua Francisco Lenfers com 300,00m2 - R$ 6.500,00;

.

B. Santa Terezinha . Loteamento "Por do Sol" com 607,38m2 - R$ 9 mil;
- R. Carajás - Loteamento Denise com 413,22 m2 - R$ 9 mil;
Coloninha - R. Evaldo Gaertner com 835,00m2 , R$ 20 mil;
· Rua Amoldo Koch com 464,00 m2 - R$ 10 mil; Estuda-se parcelamento;
Rua Silvio João Zimmennann com 356,50m2 - R$ 8 mil;
B. Sete de Setembro - Rua Manoel Bittencourt - Fundos - com 526,00m2 - R$ 16 mil;
· Rod. Francisco Mastela· Fundos do Hotel· com 390,00m2 - R$ 13 mil;
· Rua IOde Janeiro com 323,57m2 - R$ 10.500,00;
- Rua João Silvino da Cunha com 382,00m2 - R$ 12 mil;
· Rua Eduardo Heinig com 592,00m2 . R$ 12 mil;

,J . Rua Angelina Motter, com 321,25 m2 - R$ 6 mil;
Poco Grande - Rua Sílvio Garjeski com 748,00m2 . R$ 8 mil;
Rod. Jorge Lacerda· Terreno com 3.397,00m2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos Santos - R$ 50 mil;
- Próximo à, divisa Gasparl1lhota com 20.000,00 m2 . 80 metros de frente para a rodovia - R$ 30 mil;

,

Rua Arnoldo Schramm, 150· EdifíéioMonte CarIo, próximo a Zeca Acessórios· Gaspar

Bangalô
Imóveis Ltda Creci 1678/J

••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

VENDE - CASAS
Bateias: Alvenaria com l20,00m2 - nova - 03 dormitórios· Rua Antônio Bernardes - R$ 25 mil;
Bela Vista - Alvenaria I 95,00m2 - 03 dormitórios - sendo O I suíte - R. Brasília - R$ 35 mil;
- AIvenaria com 236,00m2 - 04 dormitórios + sala comercial - Rua Theodoro Descharnps - R$ 40 mil. Aceita troca

sítio;
· Mista com 82,00m2 - 03 dormitórios - R. Bernardino A. Souza - R$ 15 nil;
ill1N._- Alvenaria com 144,OOm2 - 03 dormitórios - sendo OI suíte=R. Itajaí - R$ 45 mil;
Coloninha - Mista com 220,00m2 - 02 Pisos - 03 donnl02 salas comerciais - R. Pref. Leopoldo Schramm - R$ 35
mil;
� Alvenaria com 134,00m2 - 03 dormitórios - R. Maria M. Cardoso - R$ 28 mil;
GaS12arinho - Alvenaria com 100,00 m2 - 03 dormitórios· R. Frei Solano - R$ 20 mil;
· Alvenaria com l12,00m2 - '03 dormitórios, sendo OI suíte - Terreno com 3.330,oom2 - Rua Piracicaba· R$ 35
mil; <,

· Alvenaria com 72,00m2 - 03 dormitórios - R. Júlio Testoni - R$ 18 mil;
- Alvenaria com 100,00m2 + galpão com 91 ,00m2 - Rua Henrique Nicoletti . R$ 38 mil. Aceita troca casa menor

valor - Figueira/Colonínha/Gaspar-Grande;
Margem ESQuerda - Prédio de Alvenaria - 02 pisos - com 240,00 m2 - R. Pedro Simon - R$ 45 mil;
· Alvenaria com 55,00m2· 03 dormitórios - Sertão Verde - R$ lO mil;

,

- Mista com 95,00m2 - 03 dormitórios - Rua Luiz Franzói - R$_15 mil;
- Alvenaria com 108,00m2 - 03 dormitórios - R. Niterói R$ 35 mil;
-Alvenaria com 104,00m2 - 03 dormitórios . Rua Rodolfo Gunther - R$ 20 mil;
B. Santa Terezinha - Alvenaria COI!1 154,50m2 - 03 dormitórios - Rua José P. Marques - R$ 40 mil;
· Alvenaria com 220,00m2'- 03 dormitórios - R. Damiano Venturi - R$ 30 mil;
· Alvenaria - nova - com l60,00m2 . 03 dormitórios, sendo O I suíte c/ closed - lot. Por do Sol - R$ 65 mil;
· Âlvenaria com 40,00m2 - 02 dormitórios - Rua Botuverá - R$ 16 mil;'
B. Sete de Setembro . Alve�aria com 222,85m2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte com hidro e piscina R. Manoel
Bittencourt --R$ 110 mil. Aceita financiamento;
· Alvenaria com 100,00 m2 - 02 dormitórios- R: Angelina Motter - R$ 22 mil;
- Alvenaria com 140,00m2 - 03 dormitórios - piscina - R. 18 de Março - R$ 45 mil;
· Prédio de alvenaria - 02 pisos - semi-acabado, com 180,00m2 - Rua Minas Gerais - R$ 50 mil;

VENDE-TERRENOS

Av. das Co'munidades, 310 - Sala 202: Centró - Gaspar - Fone: 332-1074
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Stanke conquista título no futsal
G.ARRUDA

Depois de levar o primeiro lugar no
mais tradicional Torneio de futebol de

campo - 'o IOde Maio, a equipe do

Supermercado Stanke conquistou o

título da I Copa da Integração de Gaspar
de Futebol de Salão.vrepresentando a

Sociedade Cruzeiro. O Supermercado
Stanke/Soc. Cruzeiro venceu a partida
final, na última Sexta-feira, contra o

Ciro/Frei Godofredo, pelo placar de
G. Arruda

quatro a um. André (2), Alisson (1) e

Jean Gasparinho (1) marcaram pelo
Stanke. Uilson descontou para o Ciro.

Apesar do placar, o jogo foi bastante

disputado, do princípio ao fim. Embora
o objetivo da Copa Integração,
organizada pela Fundação Municipal de
Esportes (FME), tenha sido a

confraternização entre os esportivas, o
jogo que valia a Taça não foi um dos

mais tranqüilos. Muitas faltas e jogadas
violentas marcaram a final, que teve

\ Sup. Stanke: primeiro campeão da Integração

Agecor naMaratona Internacional
Os atletas da Associação Gasparense

dos Corredores de Rua (Agecor)
estiveram no último final de semana

participando da 16a Maratona
Internacional de Blumenau, realizada
em Blumenau, com grande parte do

percurso dentro domunicípio de Gaspar.
A largada foi dada no Complexo
Esportivo do Sesi (Blumenau); vindo em
direção a Gaspar. O retomo foi dado no

Poço Grande, próximo ao Moendão, na
rodovia Jorge Lacerda. Na volta, os

corredores passaram pelo centro de
-Gaspar, tomando a direção em sentido
d-a linha de chegada, em frente a

prefeitura municipal de Blumenau.
Confira o tempo obtido pelos

corredores gasparenses, em 42 Km de

prova:
Gilberto Coninck - tempo de

2h58rnin

_

Valmor Conceição - tempo de
3h20min

Euclides da Conceição - tempo de
3h38rnin

Dealtina Conceição Coninck -

tempo de 3h53rnin �,_,

Jefferson Conceição - tempo de
4h12min

O atleta Laércio Moritz não

completou a prova; mas percorreu 30
km.

Vale ressaltar o incentivo que os

atletas gasparenses receberam durante
o trecho compreendido nomuniéípio de
Gaspar, pois foram aplaudidos por todos
que prestigiavam às margens da
rodovia. A Agecor agradece o apoio da

comunidade, bem como da imprensa
local e da empresa Pedra d'Água.

'

Rádio Sentinela na

Notícias do Momento,
na programação da

Sentinela

Fone: 332:-0783 - Gaspar/Se

G. Arruda

transmissão ao vivo

pela Rádio AM Sen
tinela do Vale. Na ter- -

ceira colocação ficou
'a equipe do Ma

dureira, que no con

fronte. preliminar
aplicou a elástica

goleada de oito a um

frente ao Sport
Serafim/Belchior,
quarto colocado.

Como em todo a

Copa, um excelente

público foi ao Gi
násio João dos Santos
conferir o encer-

ramento da com- Alisson "à esquerda" marcou um dos gols
petição, na presença do secretário

municipal de Educação, Neivaldo da

Silva, o diretor-presidente da FME, Jan
PauloWeickert, do secretário municipal

de Obras e Planejamento, Matusalém _

Venera, e do prefeito em exercício,
Andreone Cordeiro, que entregaram as

premiações âos atletas.

Título e classificação em
,

,

dose dupla no basquete
As equipes de Basquetebol

feminino e masculino do Gasparense
Esporte Clube/Viação Verde Valei

FME, estiveram disputando entre os

dias 26 e 30 de julho dos Jogos
Escolares de Santa Catarina - regional
Leste na cidade de Pomerode, sendo

campeões nos dois naipes. Os Jogos
Escolares - fase regional leste - tem o '

objetivo de classificar as equipes para
a fase estadual que se realizará em Rio
do Sul/SC, entre os dias 11 e 16 de

setembro deste ano. Namodalidade de

basquetebol havia apenas uma vaga
em cada naipe para a fase seguinte, e
os atletas gasparenses, tanto feminino

quanto masculino, com muita

determinação, obtiveram o título de

campeões, e invictos nesta fase. A

grande surpresa para todos foi o

desempenho do naipe 'feminino,
. confirmando o excelente trabàlho

realizado pelo técnico Jaques Santos

Filho, o Jack. No masculino o desafio

maior seria o de vencer os sempre
rivais da cidade de Brusque, mas

confiarites, os meninos de Gaspar, sob
a orientação do técnico Carlos

Eduardo Schramm, o Duda.
Confira os atletas que obtiveram os

títulos

Tiago Bruna

Rodrigo Caroline
Bruno Edilaine'
Eduardo Izadora
Bidu Juliana Simas

Diogo Juliana Vieira
Zuchi Juliana Maba
Ronaldo Letícia
Anderson Luana
Gustavo Mara
Guilherme Sirlene

• Serviços de Trânsito em Geral
• Seguro: Casas, Carros, Vida
• Plastificação
• Documentos

DESPACHANTE S.M
Despachante Credenciado nQ 156 CGC 78987633/0001-22

Escritório de Prestações de Serviços e Despachos
Interligado ao DETRAN via On-Line

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 420. Fone: 332-0000IFa�: 332-0050

• Emplacamento
• Transferência
• Licenciamento
• IPVA, Multas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DOIS TOQUES�
.

Vitória memorável

.�:.

Tupi e FI()re�ta decidem a Copa RBS
G.ARRUDA

A vitória do índio

quipe do Tupi partir.desde o primeiro
minuto de jogo, para cima do Piçarras,
O meio campo criou várias jogadas,
oportunizando situações de gol aos

atacantesWalbert e Vanderlei. Os za-
.

... �

vencedor no confronto direto, mas

Tupi e Floresta não se enfrentaram

durante a competição. O segundo era
. o demaior número de vitórias, e deu

empàté.r Já º terceiro critério, que
.

.acabou' definindo a realização do

segundo jogo da final em Gaspar, era
o de menor número de gols sofridos.
Até aqui, o goleiroMárcio, do índio,

'

é o menos vazado da competição e

uma das armas do time do técnico'

Debrandino Cruz para os jogos das

fináis:',,'
"

'

, : >,."

Walbert (na foto) marcou o gol da classificação
esteve qua-

,

se que Im

pecável em
:;>'

_
-Omelbor

/'�t�reço daregido
Buffet completo, Espeto Corrido, Pizzas e Lanches"..

acontecerá em Pornerode no

, domingo, dia 06. O segundo jogo
Depois de ter sido dispensado por!I Definidos os finalistas da V Copa será em Gaspar, dia 13. Em caso de
Eddie Jordan, nofimde 1996, Rubens i

Barrichelloestavanofundodopoço. J RBS - Taça Integração. No último .doi s resultados .iguai s, a Liga
Ele perdem a" autoeonfiançq:>-I. domingo, �pld�is Jõgos disp�'!a_do--s, Blumenauense dê Futebol'(LBF}"
conforme explicou, ep ppsonágem ,- quatro equipes brigaram 'POI: duas', org,úii;adora da'competição - de�ê'
satírico "Rubinho Pe-de-éhi'nelo'; I 'vagas na final: Tupi, Piçarras, Vera marcarià 'data para o terceiro
traduzia com perfeição o que a tor- ! Cruz e Floresta. Piçarras e Vera Cruz confronto, em campo neutro.
cida brasileira pensava dele. A única! '

. precisavam do empate para-alcançar " .

A .vantagern do time gasparense
alternativa real que possuía para! . .

, a vaga. Mas não foi desta vez:.tl,lp',l,', dejogar.a segunda partida em,casa
permanecer na F-I era aventurar-se I ' J

na estreante Stewart Grand Prix. i e Floresta que acabaram venéendó,
,

, fó(corlseguida no terceiro critério do
"Pou�o a11te.s deiniciar :n.eu tra�alho I se en-frentam na busca pelo título. regulamento. O primeiro critério

I ��7rldt��k�a:rt�:€li;r:�;�u���:� j ,-Q.primêirojógo entre.Y.upie Eloresfa;
.':

esfâ�ôt�c�a a·cV�nt�'g�m "p'çita ,d

.�:E:�:::;�:�;�:;s:0zr: I Piçarras abandona o jogo e fica fora da finªl
"P de oarecer loucura.rnas a oarti

I G. Arrà<ta
.ro e parecer oucura, mas a partir ! G. ARRÜbfi.,:"desse momento eu voltei-a -acreditar I -��

.. "",.

que pode ria vence r no : auto - I Bastou apeh-�����:�'&ka inicial para
mobismo." O ;m'aÜ, di/tdl --pá�ra ! o Clube-'AtléticQ.Jupi'gatantifJilma das
Rubinho, na F-I ;'fo_i acostumas-se 'à.:,l vagas.na�finill�da'Cop� RB.��,n6 úl timo
idéia de disputar o Mundial" e não I domingo. O time do PlçàiFas; alegandovencer corridas, o que ele sempre fez i, "' -

falta de segurança, não retornou para
em toda a carreira até atingir a For- I
mula 3000, um ano antes de estrear I o segundo período, e permaneceu no

ita F-I. Sua trajetória nas pistas é I vestuário até a chegada de um número

marcada por conquistas e recordes. 1 maior de policiais militares. O árbitro

Rubinho disputou quatro temporadas! do jogo autorizou o reinício do
. .

, I

pela Jordan, 64 GPs, e três na! segundo tempo com, apenas, o Tupi
Stewart, 49 GPs, antes de passar a I em campo, pois entendia que o se

guiar um carro vencedor, o da I gurança era suficiente, e encerrou o

Ferrari, este ano. Na "Scuderia di I jogo. Os jogadores do Piçarras, que no
Maranello" necessitou de 11 corridas!
até vencer. Mika Hakkinen, da i intervalo da partida entraram em atrito

, -corn.a torcida, ficaram revoltados e
Mcl.aren, disse em Hockenheim, na i '

'

,. I acà.:baram por destruir parte .doAlemanha, que agora Ru7jens i

Barrichello irá ganhar mais provas I 'vestuário do Estádio.

de F-I. "Depois que eu venci a pri-I
meira (GP da Europa de 1997, em I
Jerez de la Frontera), as outras 15 i Cerca de 800 torcedores viram rio

foram mais fáceis." Rubinho é o I Estádio Carlos Barbosa Fontes a e

recordista de longevidade na F-I!
antes de conquistar a primeira i
vitoria: 124 GPs. Hakkinen vem em i
s�'gundo lugar, com 96 GPs. I·
, -

Mais reforços I��
I

Q Flamengo aperta o cerco e fará!
, ,

-
. I

nesta semana uma proposta oficial!
para ter Juninho. O meia do Atlético I

" I

de.Madri pode ser o próximo reforço I
do supertime que o Flamengo está i
montando para a Copa João Havel- I'
cinge, No último sábado, o advogado-c: ,.

" ,_

. M,�rcos Mota, que rep resenta ar' .,,'--.__;:_y.,--7----..;-=-�-,-----..,----'7-:,-I- '""""'_---.....-------.....---- ...;.;�

Flamengo na Europa, teve uma reu- !
nião com o presidente do clube es- i
panhol, Jesus Gil y Gil, que .esta- I'

�fteceu as condições para liberar, o II'Jogador. Marcos Mota, que tambem i

apresentou uma proposta inicial do !
Flamengo, vai transmitir apedida do I
Atlético de Madri ao presidente Ed- !

'I mundo
dos Santos Silva, que vai i

definir a questão. Os dirigentes I
i espanhóis vão querer algo em torno i
I ." ,

! d� -US$ 10 milhões pelo passe__d�_I. ,.
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Walbert após uma troca de passes
,
';

dentro da área e da cabeçada em di-

reção ao gol do-volanreMarcão. Wal

búi só teve-o trabalho de desviar com
a cabeça, do goleiro do Piçarras, fa
zendo um a zero. Depois disto, quem
esperava um Tupi na retranca, se sur
preendeu com a experiência do meia
Treze e da criatividade do jovemAlrs

, son, que comandaram inúmeras joga
gueiros do índio se portaram beme

das ofensivas. Juliano Galego e Mar-
evitaram as conclusões dos jogadores '

cão facilitaram a vida dos zagueiros,
adversários. E.o ataque cumpriu o se.i:i

'

com uma marcação eficiente na inter-
papel: emplacar e tranqüilizar a

mediária de defesa. No .gol, a segu-
eqUIpe. -

. rança do goleiróMárcio deu' tran-
Q único gol do, jogo veto. de '

qüilidade a todo óJipe.Enfim, o Tupi

Fone: 332-1469
Segunda a sábado BuffetR$ 4,00,

Espeto Corrido R$ 7,00. Sobremesa grátis

campo .. ,�, .;;

� "Agora,;.o
próximo
"d�/safi0', cé�.

',.. '; ,.;C .,

..."é0.rltra o Floresta, emP-ombrode, e vale
:.�'I(·'S:;' _ .�_',·;'\t·, -r: _:-':�'��_" ';j

.

;���flçaJti."�6gtaçãoJ�:;tF�9resta ven�:e:u
':'0 se? g'saLyera Sr��jr�)f dois a zero,
corrj'gbls;:de Marc:�1��:e.iPolegar. Tupi.
e Fl�resta farão &;r; Jogos, e o tíil).e

\ "

de Gaspar tem a vantagem da, segunda
partida em casa. Dois resultados igíia�s
provocam um terceiro jogo em campo
neutro.
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Fone/Fax: 332-1344/332-0686

Revele seu

filme em

1 hora

Fone: 332-2277,

EtETRO rÉCN1CA 'SCHE1DT tT'DA'
® Instalações Elétricas em geral

� Alta tensão e baixa tensão

fone: 332-0884/332·5721

CJntl1ia a Andliói(le-Conliidente!
Robô!

Já existe
mundo dos
brinquedos

dentro daTecnologia do
Robôl

Temos cão-robô, sucesso no mercado.
Em estudá o protótipo do cachorro Patata.

g tA gata-rob �

a inbo T. o falante "

criado p
ama coberto de BN� 1, o
ara fazer c peluCia

. OIl]p ,

1dosos. anbia aGarçonete h'An . 19h -tech
, ,unC1a su
erguend a Chegad
b

o Os b .

a
) oas-Vinda raços e das aos client '

es, Poo-chi
cãozinho mais

simples porém
bastante

simpático e

valente.
Bailarinos Pop

.

...,
Eles dançam em

.

perfeita sinfonia,
, substituindo seus

donos.

mandos de voz e

realizam tarefas

simples."
A atração prin
cipal de um bar é
a andróide Cyn
thia confidente
noturno que não
sai de trás do
'balcão, passa a

,

"'_' noite atuando talentosamente e ouvindo piadinhas e
,

.: �'cantadas dos clientes. Cynthia tem um repertório 3000
, frases, descreve o preparo de cada drinque. "Detalhe"
se o cliente dormir ela não coloca no chão.

'
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